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OPINIÓ camp valencià

Perder dinero y cobrar tarde: la nueva libertad del agricultor

Partamos de un hecho y vayamos al grano desde el principio: la
Ley de la cadena alimentaria, desde su entrada en vigor en

2014, no ha servido para que los agricultores y ganaderos mejo-
remos nuestra posición negociadora, ni para evitar que la brecha
que separa los precios que percibimos y los que paga el consu-
midor sea cada vez más grande. Quien lo dude, que se docu-
mente en Eurostat y si aún no se convence, que tire de hemeroteca
y vea las fotos de los tractores en la calle en febrero y marzo.

El Ministerio pegó un aldabonazo hace medio año (sí, medio año
ya) articulando la prohibición de destruir el valor en la cadena y el
deber de que a los productores se nos pague (¡qué menos!) lo
que nos cuesta producir las uvas, la leche, el cereal, la fruta, la
aceituna o la carne. Cero dramas: en el negocio de la agroali-
mentación, que mueve 150.000 millones de euros anuales, debe-
ría haber margen para ello. Pero en eso se quedó la cosa: en ruido
que retumbó mucho en el sector, pero que no ha causado el más
mínimo cambio real en la situación en el campo.  Luego llegó el co-
ronavirus y distrajo la atención por completo.

En estos días, los diputados de la Comisión de Agricultura del Con-
greso se afanan en ver qué mejoras son capaces de pactar para
regular la Cadena Alimentaria y remediar la tremenda frustración
que vive el campo ante una realidad que se niega tozudamente a
respetar la Ley y los costes de producción.

El partido se jugará en dos tiempos. El primero ahora, con las en-
miendas en trámite de urgencia al Real Decreto-Ley de marzo. El
segundo, a partir de octubre, cuando el Gobierno meta en Cortes su
proyecto de Ley para transponer la Directiva Europea de Prácticas
Comerciales Desleales. En esta primera parte, el Gobierno juega a
que ni la oposición (ni sus compañeros de legislatura) le metan
goles y fiarlo todo a un proceso parlamentario posterior, ordinario y
más lento, que le dará oxígeno hasta mayo del año que viene para
poder seguir diciendo que lo bueno-bueno, está por llegar.

Para Unión de Uniones lo ideal hubiera sido reformar lo mejorable
ahora (y se podía hacer) porque tener cuanto antes una buena
norma para la Cadena Alimentaria es fundamental para que agri-
cultores y ganaderos tengamos una remuneración justa en nues-
tros precios. No es bastante, pero ayudaría mucho, sobre todo si
hubiera, además, un Gobierno declaradamente decidido a que se
cumpla. Esto también.

Lo que desde luego nos sobra son entidades, que dicen repre-
sentar a los productores, haciendo apología de que es malo cum-
plir la ley, o de que como la ley no se cumple, mejor que se quite.
En estas últimas semanas y meses, hemos observado (yo con
bastante perplejidad) cómo se defendían, desde cooperativas u
organizaciones agrarias, en comandita con la industria, libertades
que el campo nunca ha pedido: la libertad de vender por debajo
del coste de producción y la libertad de cobrar más tarde. ¿No pa-
rece surrealista? ¡Se defiende el derecho a la precariedad!

Es cierto que claro que, según las circunstancias, puede que nos
veamos obligados a vender perdiendo dinero (más veces de las
deseables) o que no nos haya quedado en ocasiones más reme-
dio que tragar con los retrasos en el pago (aunque en esto la AICA

sí que está vigilante y sancionando y esperamos que siga). Pero
elevar eso, que es una calamidad para la economía de nuestras
casas, al nivel de estrategia comercial “para ser competitivos”, por
ejemplo en el sector de frutas y hortalizas o en el del aceite de
oliva, solo puede salir de alguien que no vive ni de lo que cultiva,
ni de lo que produce en su explotación.

Que se hable de “libertad” para cobrar menos y más tarde cuando
los agricultores y ganaderos seguimos recibiendo ofertas para re-
negociar contratos de esas que un Corleone diría “que no pode-
mos rechazar”, es una broma inaceptable. Si no tenemos
capacidad de negociar, esa es, y discúlpenme la expresión, una li-
bertad de mierda.

Desde Unión de Uniones defendemos que la ley es necesaria y es
imperioso hacer que se cumpla. Por eso hay que remozarla y
apuntalarla y por eso presentamos nuestras propuestas (muchas
recogidas por algunos Grupos) y nos hemos estado reuniendo
estos días con prácticamente todas las formaciones políticas. En
función de cómo se desarrollen los acontecimientos seguiremos
insistiendo en cuestiones que nos parecen fundamentales, como
la definición de la posición de dominio, contar con referencias ofi-
ciales de costes productivos o un régimen sancionador ejemplari-
zante.

Pero hacen falta muchas más cosas además de la Ley. Porque la
correspondencia de los precios a los costes ya es ley y, sin em-
bargo, desde que se publicó el 26 de marzo ha venido pasando y
suspendiendo examen tras examen. El del aceite de oliva, el de
los cereales, el de la leche y el de la uva ahora. Contratos que no
deberíamos firmar, pero que no podemos rechazar y que, al acep-
tar, nos apretamos un lazo corredizo admitiendo por escrito que el
precio a pagar está por encima de nuestros costes, aunque no es
cierto.

Cambiar esta realidad no es fácil. Lo sabemos. Pero la vía correcta
no es suprimirlo de la Ley, como algunos reclaman, sino sentar
bases para que se respete. Hay que promoverlo desde los pode-
res públicos para que la industria y la distribución se comprome-
tan con el reparto armonioso de valor añadido.

La política comercial europea tiene que ayudar, y mucho, no me-
tiendo en nuestros mercados productos en competencia desleal.
Son necesarios compromisos sectoriales, complicidad, para no
arruinar las inversiones de los sectores productivos con importa-
ciones agresivas y para suscribir contratos de suministro a largo
plazo. Habría de contarse con unas Interprofesionales que valgan
algo más que para ponerse de acuerdo en cuánto dinero le sacan
al sector y a qué agencia de publicidad se lo dan. Y las adminis-
traciones, sean cuales sean sus competencias, deben estar dis-
puestas a coordinarse y colaborar para erradicar las bolsas de
fraude que lastran algunos sectores. Por ejemplo.

Y también, hace falta, y mucho, que los agricultores y ganaderos
nos creamos que podemos ayudar a cambiar las cosas Puestos
a ser libres, exijamos la libertad real de elegir en las urnas a nues-
tros representantes. Nosotros esa sí la pedimos, la otra, ni se nos
ocurriría.

OPINIÓ //JOSE MANUEL DE LAS HERAS
Coordinador estatal de Unión de Uniones
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camp valenciàACTUALITAT

PANDEMIA// Fracasan las ayudas para paliar pérdidas y las nuevas medidas penalizan a los agricultores

PAC// Propuesta europea

AYUDAS COVID-19: Dos de cal y una de arena

Dos de las ayudas de la Conselleria de Agricultura para pa-
liar las pérdidas por la Covid-19 han resultado un absoluto

fracaso, tal y como ya auguraba LA UNIÓ. / REDACCIÓN

Por orden cronológico, en agosto se publicó en el DOGV la re-
solución de la concesión de las ayudas a las personas pro-
ductoras primarias que realizan venta directa en lonjas,
alhóndigas o al por menor, de productos agroalimentarios afec-
tados por la Covid-19. El presupuesto para esta línea de ayuda
era de 2.250.000 euros y únicamente se han destinado 49.500
euros, es decir, solo se ha podido ejecutar el 2,2% del presu-
puesto, tras acceder únicamente 33 personas a estas ayudas
por las limitaciones establecidas en la normativa.

Por otra parte, en octubre se publicó en el DOGV otra reso-
lución de la concesión de ayudas a las personas productoras
del sector primario que realizan ventas al por menor para la
creación de canales telemáticos de venta de productos agro-
alimentarios. El presupuesto para esa línea de ayudas era de
300.000 euros y únicamente se han destinado finalmente
24.871,30 euros, es decir, sólo se ha podido ejecutar el
8,29% del importe presupuestado. Se presentaron un total
de 34 personas, de las que 17 han visto sus expedientes des-
estimados. 

Con los datos en la mano se concluye que de un presupuesto
entre estas dos ayudas de 2.550.000 euros, solo se han repar-
tido 74.371 euros, lo que demuestra el fracaso de las mismas
para compensar las pérdidas por la Covid-19, ya que única-
mente se ha destinado el 2,9% del presupuesto.

Cabe señalar que estas ayudas ya fueron criticadas por LA
UNIÓ en su día, entre otros motivos por las dificultades de ac-

ceso a las personas físicas al no disponer de certificado digital
y la dificultad en la tramitación de las mismas por una serie de
exigencias burocráticas innecesarias. En este sentido, seña-
laba que la decisión de la Generalitat de obligar a presentar las
solicitudes de ayudas -incluso para las personas físicas- de
forma telemática a través de la sede electrónica de la Genera-
litat Valenciana no tenía fundamento jurídico. Tampoco que se
estableciera el plazo de 15 días hábiles, sin tener en cuenta la
suspensión de plazos administrativos contemplado en el Real
Decreto 463/2020, de 14 de marzo, por el que se declaraba el
estado de alarma para la gestión de la situación de crisis sani-
taria ocasionada por el Covid-19.

La organización propone ahora a la Conselleria de Agricultura
una rectificación y, por tanto, la redacción de un nuevo Decreto
para que las personas afectadas por la Covid-19 puedan ac-
ceder a estas ayudas y poder destinar a ellas el 97,10% del pre-
supuesto restante que no se ha consumido en estas líneas y, en
cualquier caso, a sectores agrarios afectados por la Covid-19,
tanto agrícolas como ganaderos.

Éxito ayudas ganaderas

Estas dos ayudas contrastan con el éxito de las ayudas para
sectores ganaderos también afectados por la Covid-19. El Dia-
rio Oficial de la Generalitat Valencia (DOGV) ha publicado la re-
solución de publicidad al trámite administrativo de estas ayudas
con unos datos muy diferentes a las otras dos.

Hay un total de 561 expedientes con derecho a ayuda por valor
de 3.292.854 euros, lo que significa que el importe concedido
finalmente es del 82% pues el presupuesto inicial era de 4 mi-
llones. Se han denegado 62 expedientes por diferentes motivos
y hay 6 expedientes que han desistido.

LA UNIÓ denuncia que la propuesta de la futura PAC del Consejo
de la UE comportará una reducción de ayudas a la renta y un 
encarecmiento de los costes
LA UNIÓ considera que las propuestas reglamentarias adop-
tadas por los ministros de Agricultura de la UE -no definitivas to-
davía-, sobre la futura Política Agraria Común (PAC), supondrán
recortes a las rentas. La propuesta da un amplio margen de
discrecionalidad a los Estados miembros para otorgar y distri-
buir las ayudas de la PAC. En este sentido, LA UNIÓ le recuerda
al ministro de Agricultura, Luis Planas, su compromiso para que
las ayudas se dirijan cada vez más a los profesionales y que se
fije una proporción significativa de vinculación de los ingresos
a la agricultura de al menos el 25%. También su compromiso
hacia una PAC más mediterránea, con mayor apoyo a las fru-
tas y hortalizas, al que cabría añadir un mayor apoyo a toda la
ganadería como parte fundamental de nuestras zonas de inte-
rior y en claro riesgo de despoblación.

A falta de conocer lo que hará definitivamente el Gobierno de
España, esta nueva PAC comportará seguro, la reducción de las
ayudas directas, a la vez que la nueva condicionalidad reforzada
(buenas condiciones agrarias medioambientales y requisitos le-
gales de gestión), obligará a destinar una parte significativa
(entre el 20% y el 23%) de las ayudas directas anuales a los nue-
vos ecoesquemas (regímenes a favor del clima y el medio am-

biente que solo compensan total o parcialmente los costes adi-
cionales o las pérdidas de ingresos que comportan).

Para la organización, la reducción de las ayudas directas y el in-
cremento de los costes de producción no compensados total-
mente (condicionalidad reforzada y ecoesquemas), únicamente
añadirán más competencia desleal al mercado en beneficio de
las importaciones de países terceros, puesto que pretenden
condicionar con más obligaciones en materia de medio am-
biente al 40% del conjunto total de fondo de la UE que se ten-
drán que dirigir a este tipo de acciones. En este sentido,
dificultarán que las personas agricultoras y ganaderas valen-
cianas hagan frente a los retos de la seguridad alimentaria, el
uso sostenible de los recursos y el crecimiento, sin que exista
reciprocidad con las importaciones de países terceros.

La organización considera insuficientes así mismo las medidas
para las crisis en los mercados que proponen los ministros de
Agricultura de la UE y no afronta la actualización de la norma-
tiva sobre competencia para dotar a las administraciones de
medidas más eficaces para evitar, perseguir y sancionar las
prácticas abusivas que se imponen en la cadena alimentaria.

· nº 258 · octubre 202006





INTERPROFESIONALES// Balance decepcionante

LA UNIÓ critica que las interprofesionales hayan recaudado más
de 260 millones para unos resultados más que cuestionables

LA UNIÓ de Llauradors i Ramaders, y el resto de organiza-
ciones de la Unión de Uniones, tras analizar las extensio-

nes de norma llevadas a cabo por las trece principales
interprofesionales agroalimentarias en España, cifra en 260,2
millones de euros la recaudación de estas organizaciones
hasta hoy en día. / REDACCIÓN

Tras denunciar en Bruselas el modo en que se han creado
estas organizaciones y su funcionamiento, critica que la cifra
recaudada desde la creación de la primera interprofesional es
más que elevada como para haberse obtenido mejores resul-
tados, mientras que aún muchos de los sectores representa-
dos están atravesando una crisis sin precedentes.

La única interprofesional con sede en la Comunitat Valenciana,
Intercitrus, trata de resurgir tras muchos de letargo con un pre-
supuesto de 100.000 euros (50.000 en 2019 y 50.000 en 2020),
aunque con resultados prácticamente nulos hasta la fecha.

En el informe elaborado se explica que para 2026, año en el
que expiraría la extensión de norma que de momento más se
alarga, la del porcino ibérico, la aportación obligatoria por parte
de los agricultores y ganaderos ya habría alcanzado la friolera
de 371,4 millones de euros, según las estimaciones basadas
en los propios criterios de las interprofesionales a la hora de
calcular sus ingresos en las Órdenes de aprobación de las ex-
tensiones de norma. La mitad aproximadamente de dicha can-
tidad la habrían aportado los agricultores y ganaderos.

Asimismo, los 371 millones de euros previstos hasta 2026 en
base a las extensiones aprobadas o solicitadas, podrían en-
grosarse hasta los 443 si todas las interprofesionales cuyas ex-
tensiones de norma expiran en dicho período, deciden
mantenerlas en vigor en cuantías similares a las actuales, lo
que, a juicio de LA UNIÓ, es muy probable por la experiencia
de estos años de atrás.

Por sectores, 120 millones son recaudados por la interprofesio-
nal del aceite de oliva, seguida de lejos por la interprofesional
del vino de España, 46,9 millones; la del sector porcino de capa
blanca, 44,7 millones y la de aceituna de mesa, 38,2 millones.

A estas cifras, a su vez, habría que sumar las subvenciones
adicionales recibidas. Según la Base de Datos Nacional de
Subvenciones, sólo entre junio de 2016 y enero de 2019, siete
interprofesionales recibieron más de 31 millones de euros para
promoción de los productos, de los que 48% fueron a la inter-
profesional del aceite de oliva (15 millones), 19% para INTER-
ACEITUNA (6 millones) y 14% a INTERPORC (4,4, millones).

LA UNIÓ lamenta que, a pesar de que cerca del 80 % de la re-
caudación va destinado a promoción, este gasto haya sido cla-
ramente ineficaz. Así, desde 2010, el consumo per cápita de
estos productos ha descendido en muchos casos: el aceite de
oliva un 20%, el vino casi un 18%, el porcino un 8,3%, la leche
un 4% o la carne de ovino un 36%.

La aportación positiva de las interprofesionales a amortiguar las
crisis de precios de ciertos sectores tampoco se ha evidenciado.
De hecho, algunas de ellas han mantenido (INTEROVIC) o in-
cluso han multiplicado por tres (INLAC) la cuota detraída al ga-
nadero, pese a la mala situación de precios en origen.

LA UNIÓ y la Unión de Unión de Uniones vienen denunciando
que en la mayoría de las interprofesionales la representación

de la rama productora se reparte a partes iguales entre tres or-
ganizaciones agrarias, sin que a lo largo de todos estos años
de funcionamiento hayan acreditado de forma fehaciente el vo-
lumen de producción que representan, tal y como exigen las
normas. En este sentido, la organización considera que esta
carencia en el proceso de formación se traslada en una falta
de legitimidad para tomar decisiones que afectan al conjunto
del sector con, además, poca o ninguna transparencia acerca
de la gestión de los fondos recaudados.

Por ello, piden al Ministerio que exija una medición real de la
representatividad de estas organizaciones, que declare obli-
gatorio publicar las memorias anuales de las interprofesionales,
que las aportaciones económicas tengan en cuenta la situa-
ción de los productores y que, si en todos estos años de ex-
tensiones las medidas aplicadas no han dado resultado, se
busquen nuevas fórmulas que realmente contribuyan a mejorar
los sectores y la posición de los agricultores y ganaderos.

El caso de Interovic

LA UNIÓ ha rechazado la intención de la Interprofesional del
Ovino y Caprino de Carne, INTEROVIC, de aplicar una nueva
extensión de norma sobre el sector, la cual le permitiría cobrar
de los productores de ovino y caprino 0,06 € por animal sacri-
ficado durante los próximos cinco años.

La organización se muestra contraria y afirma que, de apro-
barse, se alcanzarían trece años seguidos de extensión de
norma en los que INTEROVIC habría recaudado más de 16,6
millones de € en todo el periodo (7 M€ recaudados entre 2012
y 2019 y 9,6 M€ de 2020 a 2025), a los que habría que sumar
las ayudas europeas (de las que de 2015 a 2019 obtuvieron
cerca de 7 M€ más) para destinarlos fundamentalmente a ac-
ciones promocionales. En la Comunitat Valenciana supone una
cantidad cercana a los 200.000 euros anuales. Este “impuesto”
a los productores, tal y como lo califica LA UNIÓ, supondría un
coste adicional y de dudosa eficacia para un sector que ha su-
frido duramente las consecuencias del COVID-19 por la caída
de precios y la reducción del consumo de sus productos. En
este sentido, los datos muestran que el consumo de carne de
ovino y caprino ha bajado notablemente. Desde 2012, cuando
entró en vigor la primera extensión de norma y las campañas de
promoción, y hasta 2019, el consumo a nivel nacional se ha re-
ducido un 29%, lo que pone en entredicho las campañas de
promoción de la Interprofesional.

“No se puede pretender conseguir resultados distintos ha-
ciendo siempre lo mismo”, comentan desde LA UNIÓ. “A la
vista de los datos, la fórmula utilizada en los últimos ocho años
no ha sido suficientemente efectiva”. De cara a paliar la situa-
ción del sector, la organización propone no incrementar los cos-
tes de los ganaderos con el pago a INTEROVIC, contar con
representatividad real del sector productor en la misma, habili-
tar ayudas significativas a las explotaciones del sector ya que
las articuladas en mayo por el Ministerio eran muy pobres y me-
jorar la posición de este sector de cara a la reforma de la PAC,
entre otros aspectos.

Ante la mala coyuntura del sector ovino y caprino de carne y
una más que cuestionable representatividad de las organiza-
ciones con presencia en la rama productora en la Interprofe-
sional, LA UNIÓ ha presentado a través de su organización
estatal Unión de Uniones alegaciones contra su aprobación,
dentro del periodo oficial habilitado. 
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AMETLA// Augmenten costos de producció i baixen els preus

Un estudi de LA UNIÓ revela que els productors d’ametla 
perdran enguany més de 50 milions d’euros

Un estudi elaborat per LA UNIÓ demostra que els produc-
tors d'ametla de la Comunitat deixaran d'ingressar aquesta

campanya una quantitat que ronda els 50 milions d'euros a
conseqüència de l'augment dels costos de producció i la bai-
xada dels preus. La superfície dedicada al cultiu d'ametler ac-
tualment en la Comunitat és de 56.367 hectàrees, de les quals
més del 80% se situen en zones de secà. / REDACCIÓ

Els costos de producció per als llauradors valencians en una
explotació professional de secà s'han elevat un 25% fins a una
quantitat de 1,30 €/kg/corfa, pel fet que la climatologia va pro-
vocar una major incidència de malalties en el cultiu i també a la
major afectació de la fauna salvatge pel confinament. Igual que
en altres cultius, el clima irregular de finals d'hivern i principi de
primavera ha afectat els ametlers. L'excés d'humitat i les plu-
ges continuades han incrementat considerablement les malal-
ties fúngiques que provoquen defoliació i caiguda de fruita. La
monilia, el fusicocium, la lepra, la taca ocre o el garbellat de l'a-
metla han estat presents en moltes explotacions i els tracta-
ments han de ser més freqüents que els habituals en altres
anys. Aquest increment de tractaments, moltes vegades pos-
posats per les contínues pluges o per la impossibilitat d'acce-

dir a la finca davant la humitat del terreny, ha suposat aquest
considerable augment dels costos de producció.

En l'estudi de LA UNIÓ es determina que més del 80% de les des-
peses corresponen a costos fixos de l'explotació i la resta es co-
rresponen a costos variables. Entre els variables, el 45% és de
despeses fitosanitàries -per l'increment del nombre de tracta-
ments-, quasi el 15% és de les labors de llaurat, una mica més del
10% a l'abonat i la resta dels costos és de la poda i recol·lecció.

Si tenim en compte que el preu percebut pels llauradors és un
40% més baix que en les mateixes dates de l'any passat -la co-
tització del passat 7 de setembre en la Llotja de referència de
Reus va ser de 2,90 €/kg (gra)- i que el rendiment mitjà és de
0,73 €/kg/corfa), ens dóna que cada productor valencià d'a-
metles perdrà esta campanya 0,58 € per cada kg d'ametla que
produeix, és a dir unes pèrdues mitjanes de 800 €/ha, la qual
cosa suposa 50 milions d'euros.

Aquesta situació és totalment insostenible i suposarà, de con-
tinuar, l'abandó de gran part dels cultius d'ametler de secà, per
la qual cosa és vital que les diferents Administracions pren-
guen, en el marc de les seues competències, les mesures ne-
cessàries per a pal·liar la situació. 
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VENDIMIA// Malas previsiones pese a la excelente calidad de la producción

La campaña de la vendimia, ruinosa para los productores

La campaña de la recogida de la uva se generalizó por las
zonas productoras de la Comunitat Valenciana y la peor no-

ticia para los agricultores es que no tenían precio por su cose-
cha, según denunció LA UNIÓ. Todo ello además en un
contexto de descenso medio de producción de alrededor del
20% en la Comunitat Valenciana, aunque es muy desigual de-
pendiendo de la zona. / REDACCIÓN

Las primeras previsiones efectuadas por la Conselleria de Agri-
cultura indicaban un incremento del 5% sobre la anterior cam-
paña, pero los diferentes episodios de pedriscos de este
verano han mermado la cosecha de forma considerable. No
obstante, la cosecha es en general de excelente calidad. 

En el ámbito de la DO Valencia se espera una producción si-
milar a la pasada, aunque en la subzona del Alto Turia sí se
prevé una reducción por la sequía. La DO Utiel-Requena será
la más afectada por esta disminución de producción, ya que el
pedrisco del verano castigó a muchas zonas de la comarca,
con afecciones que en algunos casos han superado el 90%.
En la DO Alicante, en líneas generales, también se espera una
reducción ligera de la cosecha, mientras que en Castellón la
cosecha será ligeramente superior.

En el contexto estatal la campaña se ha iniciado con unas exis-
tencias de vino de 34,6 millones de Hl, lo que significa que son
inferiores a las de la campaña anterior y en la línea de la media
de las últimas. LA UNIÓ no entiende como en un marco de menor
producción de uva y de menos existencias de vino no exista pre-
cio por la cosecha o, en el mejor de los casos, se sitúe por de-
bajo de los costes de producción. En este sentido, reclama a la
Agencia de Información y Control Alimentarios -AICA-, depen-
diente del Ministerio de Agricultura, que investigue a las bodegas
privadas que están comprando uva sin fijar previamente el precio,
algo ilegal al no haber un contrato obligatorio como el que esta-
blece la Ley de la Cadena Agroalimentaria.

LA UNIÓ se pregunta qué hace la interprofesional del vino, aparte
de las famosas extensiones de norma y cobrar un dinero que en
la realidad no está sirviendo para nada. No interviene ante esta
situación de, al menos, presunta ilegalidad. Por ello la organiza-
ción solicita que se revise su funcionamiento con objeto de que
sea útil y defienda los intereses de todos, productores incluidos,
y no solo los de una única parte del sector. También se pregunta
qué están haciendo las organizaciones agrarias presentes en la
interprofesional para impedir este atropello.

Las medidas extraordinarias puestas en marcha por el Ministe-
rio de Agricultura en el sector vitivinícola para hacer frente a la
crisis del Covid-19 se han mostrado ineficaces. Ni la destila-
ción, ni el almacenamiento privado ni la cosecha en verde han
supuesto mejoras en la renta de los productores, aunque sí
para los especuladores de siempre que se aprovechan de la
situación provocada por la pandemia para aumentar sus bene-
ficios. “Con un presupuesto escaso, el retraso en poner las me-
didas en marcha y las trabas puestas, el paquete COVID para
el vino no ha tenido los efectos deseados y encima la industria
siempre busca excusas para tensionar el precio a la baja por
estas fechas”, apuntan desde la organización, recordando que
mientras Francia ha complementado medidas parecidas con
importantes recursos estatales, el Ministerio se ha limitado a re-
distribuir el mismo dinero de Bruselas con el que ya se contaba
en el Programa de Apoyo al sector vitivinícola español (PASVE). 

Los viticultores están afrontando la vendimia, además, pen-
dientes de los protocolos de seguridad para preservar, en aque-
llo que esté en su mano, tanto su propia salud, como la de sus
trabajadores en el escenario del coronavirus, circunstancia que
les va a incrementar los costes. “Nosotros tenemos la concien-
cia tranquila de haber hecho los deberes, todo lo contrario que
la Generalitat que ha eludido su responsabilidad y sin ningún
consenso ha decidido cargar con sus medidas más sobrecos-
tes económicos y burocracia a las espaldas de los agriculto-
res”, apuntan desde LA UNIÓ.  

Las indemnizaciones para los viticultores valencianos alcanzan
la cifra más alta de la última década

Las indemnizaciones a los productores de uva de vino ase-
gurados en la Comunitat Valenciana durante este año se

elevarán a 6,6 millones de euros, un 90% más que el anterior y
la mayor de la última década. La provincia de Valencia con-
centra prácticamente todos los siniestros (6,5 millones de
euros), una buena parte de los cuales se abonaron durante el
mes de septiembre para paliar los daños por pedrisco en la
comarca de Utiel-Requena. / REDACCIÓN

En el conjunto estatal, las indemnizaciones han alcanzado la
cifra de 43,6 millones de euros, un 17% más que en 2019,
sobre un total de 98.851 hectáreas afectadas.

El pedrisco sufrido durante el verano es el responsable del 75%
de los daños a nivel nacional y un 95% en la Comunitat, muy
por encima de los siniestros por heladas o sequía. La mayor
parte de las tormentas se produjeron a finales del periodo es-
tival, y las indemnizaciones se están abonando en un plazo

medio de 29,7 días tras el cierre de las peritaciones, que en
buena parte de los casos se anticipa incluso a la fecha en que
los viticultores habrían recibido el pago por sus cosechas.

Respecto a la próxima cosecha, el periodo de suscripción del
seguro de otoño de uva de vino ya se ha iniciado, y estará en
vigor hasta el próximo 20 de diciembre.

Castilla-La Mancha, con 13,1 millones de euros, es la comuni-
dad autónoma que ha sufrido los mayores daños por las tor-
mentas, que han afectado a más de 42.600 hectáreas. La Rioja
y la Comunitat Valenciana alcanzan los 6,6 millones en indemni-
zaciones cada una. Asimismo, Badajoz recibirá la mayoría de las
indemnizaciones de Extremadura, que alcanzan los 4 millones
de euros. El listado de las regiones con más indemnizaciones lo
cierran Cataluña (con 3,1 millones, fundamentalmente por las he-
ladas registradas en Tarragona y Lleida), País Vasco (con 2,9 mi-
llones por daños de pedrisco en Álava) y Aragón (con 2,4
millones de euros, tanto por pedrisco como por heladas). 
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Cremes incontrolades a Cullera

LA UNIÓ demana investigar
les cremes de palla d’arròs

LA UNIÓ de Llauradors sol·licita a la Conselleria d’Agricul-
tura, Desenvolupament Rural, Emergència Climàtica i Tran-

sició Climàtica i a la Delegació del Govern que investiguen les
cremes incontrolades i no autoritzades de palla d’arròs que
s’han dut a terme recentment a la localitat de Cullera i que es-
tablisquen les sancions oportunes a les persones responsa-
bles de les mateixes. / REDACCIÓ

Els arrossers que treballen terres a Cullera estan molt preocu-
pats pels fets ocorreguts en els seus camps pròxims a la mun-
tanya d’esta localitat de la Ribera Baixa i ja estan presentant
denúncies a títol individual. Concretament, el dimarts 13 d’oc-
tubre, una vegada acaba la sega, s’iniciaren de sobte i sense
control les cremes dels camps d’arròs. A més, durant uns dies
el foc va anar per lliure i sense cap control amb unes condi-
cions de fort vent de ponent cremant tots els camps al seu pas
i arribant, fins i tot, a la pròpia muntanya de Cullera per diver-
sos llocs. Els llauradors, totalment alarmats, avisaren a les au-
toritats i demanaren personalment a les persones que portaven
a terme les cremes que les deixaren de fer.

Els fets denunciats són tot el contrari a una crema regulada -
com la que aposta LA UNIÓ- i controlada en tot moment per  la
Conselleria d’Agricultura, i damunt posa en perill el cobrament
de les ajudes agroambientals per part dels arrossers. “La si-
tuació és molt greu i pensem que els fets han de ser investigats
per la Generalitat, fins al punt d’arribar a les persones respon-
sables”, afirma Enric Bellido, responsable del sector de l’arròs
de LA UNIÓ.

El problema és que “plou sobre banyat” i no és la primera ve-
gada que ocorren estos fets. Tot fa sospitar que obeeïx a les
preses per ser el primer vedat de caça en cremar, tancar i in-
undar. Bellido advoca per “regular la convivència entre els pro-
pietaris de terres i aquelles terceres persones que ocupen els
nostres camps. L’activitat cinegètica deuria d'estar sotmesa a
la total finalització de la temporada arrossera, sinó els llaura-
dors, cada vegada més professionals, acabaran per posar fi a
estes pràctiques que en res ens beneficien”. 
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PAC// Se sigue trabajando en su Plan Estratégico

La nueva PAC ya se va configurando en el ámbito estatal

El pasado mes de julio tuvo lugar una Conferencia Sectorial
de Agricultura y Desarrollo Rural que sirvió para que el Mi-

nisterio de Agricultura (MAPA) y las Consejerías de Agricultura,
entre ellas la valenciana, debatiesen y empezaran también a
definir aspectos fundamentales y que serán la base de la ar-
quitectura de la aplicación de la PAC post 2020 en el estado
español. / JOANMA MESADO

La toma de posición sobre los aspectos tratados en la Confe-
rencia Sectorial permitirá continuar los trabajos de elaboración
del Plan Estratégico de la PAC y, de acuerdo con el calendario de
trabajo, comenzar a diseñar la estrategia de definir las interven-
ciones o medidas concretas que quedarán recogidas en el Plan.

Los puntos más relevantes y con mayor incidencia de la PAC en
el sector agrario valenciano fueron los siguientes:

Agricultor Genuino. La ayuda básica a la renta y otras ayudas
directas, así como la ayuda a zonas con limitaciones naturales
del segundo pilar, deberán dirigirse al agricultor genuino, que
es aquel para el que los ingresos de la actividad agraria supo-
nen una cantidad significativa con respecto a lo que suponen
sus ingresos totales. En este sentido, el MAPA propone, con el
apoyo de la mayoría de las Comunidades Autónomas, que se
establezca un porcentaje de ingresos agrarios con respecto a
los ingresos totales ente el (20 y el 30 %).

Régimen de pequeños agricultores. La actividad agraria en-
tendida como una fuente de ingresos secundaria que la ejer-
cen, es muy común y significativa en el sector agrario
valenciano principalmente, pero que contribuyen a mantener
un tejido económico y social, al que se le debe unir el me-
dioambiental. El importe de ayudas directas vinculado a este
tipo de beneficiarios es muy reducido.

Precisamente, para no debilitar este tejido económico y social
en el medio rural, el MAPA propone mantener este sistema
exento del cumplimiento de la condición de agricultor genuino,
para los perceptores que tengan entre 6 y 10 ha, recibiendo
por ellas un pago entre 200 y 250 €/ha hasta un máximo de
entre 1.200 y 2.500 € por beneficiario, mediante un modelo de
aplicación más simplificado que el actual, tal y como se esta-
blece en la propuesta de Reglamento.

Ayuda básica a la renta. Los análisis realizados han mostrado
la importancia de las ayudas desvinculadas de la producción

en el mantenimiento de las rentas. Por ello, se pretende desti-
nar a la nueva Ayuda Básica a la Renta un porcentaje de pre-
supuesto del Primer Pilar destinado a las ayudas directas de la
PAC similar al que se destina al actual Pago Básico.

Para ello, se establecerán regiones agronómicas o socioeco-
nómicas donde la ayuda será, al final y tras una convergencia,
la misma para todos los sectores, incluso para aquellos secto-
res que habían quedado parcialmente excluidos de los pagos
desvinculados.

Limitación del pago o “capping”. Se pretende limitar el im-
porte de ayudas que se reciben a través de los pagos direc-
tos (“capping”) y, por otro lado, otorgar más apoyo a las
pequeñas y medianas explotaciones de los agricultores ge-
nuinos a través del pago redistributivo. Según los documen-
tos del Consejo Europeo, se va a establecer la cantidad de
100.000 € como ayuda límite a percibir per un único benefi-
ciario de la PAC. 

Pago redistributivo. El MAPA, para dar respuesta a las eco-
nomías de escala existentes, en la Ayuda Básica a la Renta per-
cibida por las pequeñas y medianas explotaciones, propone
incrementar su importe a través del pago redistributivo a las pri-
meras hectáreas de cada explotación.

Eco-esquemas. Estas nuevas medidas del Primer Pilar que irá
acompañadas de ayudas, junto con los compromisos climáti-
cos y medioambientales del Segundo Pilar de la PAC, consti-
tuyen los dos principales instrumentos con los que la nueva
PAC pretende transformar el sistema productivo y alcanzar los
objetivos derivados de la Estrategia de la Granja a la Mesa y de
la Estrategia de Biodiversidad.

Por tanto, los Eco esquemas serán el incentivo para que los
agricultores y ganaderos que apliquen sistemas de producción
beneficiosos para el clima y el medio ambiente, puedan man-
tener o incluso aumentar el nivel de ingresos procedentes de
los pagos directos.

En este sentido, el MAPA propone introducir, al menos, Eco
esquemas en materia de pastoreo extensivo, cobertura vege-
tal, rotaciones de cultivo, planes individuales de fertilización y
de uso sostenible de productos fitosanitarios, destinados a la
reducción en la utilización de estos inputs, así como medidas
de incremento de la superficie destinada a fines vinculados al
mantenimiento y la mejora de la biodiversidad.
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ARRÒS// S’insta a intervindre a la DO Arròs de València, AICA i Conselleria

Les principals organitzacions agràries valencianes demanen que
s’investiguen unes suposades irregularitats d'una promoció 
d'arròs de Lidl

LA UNIÓ i AVA han presentat sengles escrits davant la De-
nominació d'Origen ‘Arròs de València’, l'Agència d'Informa-

ció i Control Alimentari (AICA) –òrgan dependent del Ministeri
d'Agricultura– i la Conselleria d'Agricultura instant-los a investi-
gar les presumptes irregularitats en relació a l'origen, la qualitat
i el preu que estaria cometent la promoció d'arròs ‘Viu Valèn-
cia’ posada en marxa aquesta primera setmana d'octubre per
la cadena de distribució alimentària Lidl i que, en cas de con-
firmar-se, suposaria un greu perjudici per als productors i un
engany als consumidors. / REDACCIÓ

Les principals organitzacions agràries de la Comunitat Valen-
ciana adverteixen que la campanya promocional fa referència
a l'origen valencià de l'arròs però manca de la corresponent cer-
tificació que, en aquest cas, únicament pot certificar la figura de
qualitat DO Arròs de València.

Tant en la cartelleria com en el fullet informatiu, Lidl ressalta una
bandera de la senyera valenciana en forma de cor, acompan-
yada del lema ‘De la nostra terra / De la nostra terra’. No obs-
tant això, l'arròs redó de la marca ‘Campo Largo’ objecte de
l'oferta està envasat en la localitat murciana de Lorquí, en l'eti-

queta lateral consta que la seua procedència és d'Espanya i en
l'envàs de plàstic cita ‘Origen Espanya 100%’.

S'han dirigit al director general de Desenvolupament Rural,
David Torres, per a sol·licitar-li que la Generalitat comprove
també si la qualificació de ‘Categoria Extra’ que figura en l'eti-
queta de l'arròs compleix efectivament aquests paràmetres de
qualitat. Quant al preu, totes dues associacions adverteixen que
la promoció de 0,59 euros per quilo, després de ser rebaixat
en un 25%, pot incórrer en una suposada venda a pèrdues per-
què aquesta cotització no permetria cobrir els costos dels
agents que intervenen des del camp fins a la superfície comer-
cial. Una de les novetats que va incloure el Reial decret llei im-
pulsat pel ministre d'Agricultura, Luis Planas, per a millorar la
posició negociadora del productor en la formació dels preus va
ser, precisament, la prohibició de destruir valor al llarg de la ca-
dena alimentària.

Cristóbal Aguado i Carles Peris assenyalen que “no ens que-
darem de braços plegats mentre LIDL o qualsevol altra em-
presa de la gran distribució alimentària tracta de perjudicar els
llauradors i, al mateix temps, de confondre i fins i tot enganyar
als consumidors en temes tan sensibles com és l'origen, la tra-
çabilitat i la qualitat del producte”. 
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SANIDAD VEGETAL// Reglamento de Ejecución de la Unión Europea

Modificaciones en el control y lucha contra la Xylella fastidiosa

El Diario Oficial de la Unión Europea publicó el pasado 17
de agosto el REGLAMENTO DE EJECUCIÓN (UE)

2020/1201 DE LA COMISIÓN de 14 de agosto de 2020 sobre
medidas para evitar la introducción y la propagación dentro de
la Unión Europea de Xylella fastidiosa, normativa que modifica
algunos aspectos a tener en cuenta a la hora del control y lucha
contra la Xylella fastidiosa. / FERRAN GREGORI

El Reglamento UE empezó a ser efectivo en la Comunitat Va-
lenciana a partir del día siguiente de su publicación en el DOGV
nº 8930 de 11 de septiembre de 2020 de la RESOLUCIÓN de
8 de septiembre de 2020 del Director General de Agricultura,
Ganadería y Pesca, por la cual se adaptan al Reglamento (UE)
2020/1201 de la Comisión, las 12 declaraciones de la situación
de la plaga Xylella fastidiosa en el territorio de la Comunitat Va-
lenciana, y se adoptan medidas fitosanitarias urgentes de erra-
dicación y control para evitar su propagación. [2020/7199]

Las nuevas medidas que contempla la Resolución, muchas de
los cuales han sido reivindicaciones que LA UNIÓ ha venido
solicitando desde que se detectó la bacteria en algunas co-
marcas del norte de Alicante y que modifica algunas de las es-
trictas medidas que se contemplaban anteriormente para
erradicarla de nuestro territorio, se pueden resumir en:

Erradicación

- El radio de la Zona Infectada (ZI) pasa de 100 a 50 metros,
con lo que se divide por cuatro la superficie a erradicar. Con
esta nueva medida, la ZI que en la actualidad es de 6.980 has
pasa a 1.794 has y los almendros que deben ser arrancados
pasan de 300.000 a 81.600.

- El radio de la Zona Demarcada (ZD) pasa de 5 km a 2,5 km,
con lo que la ZD se reduciría en un 16% y por tanto disminui-
rían los municipios y la cantidad de viveros afectados.

- La eliminación de una ZD pasa de 5 a 4 años sin que se haya
detectado, en las prospecciones, la bacteria.

- Se permite la retirada de leña.

- Sólo serán arrancadas las plantas de especies positivas, lo
que permitirá que no se arranquen especies sensibles a Xyle-
lla Fastidiosa multiplex que siempre hayan dado un resultado
negativo en las prospecciones realizadas. Se legaliza, de esta
forma, lo que se ha estado haciendo hasta el momento en la
ZD y que ha sido la principal queja de los observadores co-
munitarios. No obstante, si se encontrara algún olivo o cerezo
infectado, estaríamos obligados a arrancarlos de todas las ZI.

Viveros

- Se prohíbe la salida de la ZD “únicamente” de vegetales hos-
pedantes a la subespecie de Xylella multiplex. (antes eran
todos los vegetales especificados -más de 350 especies-).

- Dejarán de tener restricciones de movimiento los géneros ci-
trus o vitis.

- Ya no será obligatoria la termoterapia de la vitis, aunque podrá
ser exigida por países terceros o para el control de hongos de
la madera.

- Se permitirá la salida de vegetales hospedantes a la subes-
pecie de Xylella si están bajo cubierta toda su vida o al menos
tres años.

- Se permitirá la salida de vegetales hospedantes a la subes-
pecie multiplex que estén al aire libre si en cuatro años no se
han encontrado positivos en esa ZD. Se hará un listado, publi-
cado por la Comisión, además de realizarse muestreos y aná-
lisis previo al movimiento (por ejem. salida de Olivos de la ZD).

Así mismo, también se contempla lo siguiente:

- Se cambia la definición que existía anteriormente de “Plantas
huéspedes” (Host Plant) pasando a denominarse “Vegetales
especificados”, haciéndose referencia a un listado de especies
vegetales ligadas a una subespecie de Xylella fastidiosa de ám-
bito mundial y no de ámbito europeo como estaba hasta el mo-
mento. Las especies vinculadas a la Xylella fastidiosa multiplex
pasan de 66 especies que había en el territorio EU a 95 espe-
cies/géneros a nivel mundial.

- Se va a incluir el Diospyrus kaki como “host plant” de XF, aun-
que sin especificar subespecie.

- Se va a incluir el pistachero (Pistacia vera) como vegetal es-
pecificado para XF multiplex.
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BREXIT// Hay necesidad de avanzar en las relaciones comerciales con Reino Unido

LA UNIÓ alerta de los graves perjuicios para el sector agrario de
un posible Brexit duro y pide que se estudien soluciones

LA UNIÓ pide a todos los órganos del Gobierno de España
implicados y a la Generalitat que presionen para que exis-

tan fórmulas que amortigüen las posibles consecuencias co-
merciales de una salida abrupta de Reino Unido de la Unión
Europea (UE). / REDACCIÓN

LA UNIÓ, quien ha destacado ya en anteriores ocasiones el im-
pacto que el Brexit puede tener sobre diversos productos agro-
alimentarios de la Comunitat Valenciana, alerta de que, a tres
meses de la salida efectiva del país británico que se prevé que
tenga lugar el 1 de enero de 2021, no se conoce oficialmente
el marco legislativo que articulará las relaciones comerciales
entre ambos bloques.

La organización resalta que tanto la UE como Reino Unido han
mostrado públicamente su intención de adoptar un modelo en
forma de acuerdo de libre comercio, lo que implicaría que
Reino Unido deje de contribuir al presupuesto comunitario y
conllevaría un posible aumento de los costes de exportación
derivado del incremento de barreras no arancelarias adiciona-
les (p. ej., aumento de los controles fitosanitarios en frontera o
limitaciones al transporte de mercancías).

En este sentido, todavía existe la posibilidad –cada vez más
creciente, a juicio de la organización-, de que no haya acuerdo
entre ambos bloques, lo que podría traer, por la aplicación de
aranceles, serias consecuencias para el comercio agroalimen-
tario, en especial para países como España, que suponen el
9% de las importaciones agroalimentarias europeas de Reino
Unido.

La organización se hace eco de un reciente estudio, elaborado
por investigadores europeos de alto nivel, que muestra los im-
pactos sobre el sector agroalimentario europeo de cuatro po-
sibles escenarios que podrían darse a nivel comercial entre la
UE y el Reino Unido.

En todos ellos, los efectos sobre los productores europeos son
negativos debido a la reducción del presupuesto PAC por la
salida de Reino Unido y de un posible escenario de reducción
de precios generalizado. En concreto, el estudio advierte de
una posible reducción para 2030 en los precios de la carne de
hasta el -1,8% en caso de un Brexit duro, los lácteos hasta el -
0,8% y las frutas y hortalizas hasta el -0,7%, lo que conllevaría

una pérdida de renta significativa para los agricultores y gana-
deros europeos.

La organización recuerda que exportamos desde España a
Reino Unido principalmente caqui, otras frutas, frutos rojos y
kiwis (8%), vino y mosto (8%) y cítricos (7%), lo que supone el
8% del total de las exportaciones agroalimentarias españolas,
cifra relevante que precisa de soluciones urgentes de cara a
evitar una futura crisis en estos sectores. Por lo que se refiere
a la Comunitat Valenciana, el Reino Unido es el cuarto destino
de las exportaciones agroalimentarias tras Alemania, Francia e
Italia con aproximadamente un 7,5% del total. Según datos de
2019, los cítricos con 191 millones de euros supusieron el
47,4% de los envíos agroalimentarios de la CV al Reino Unido,
las hortalizas con 61 millones de euros que significaron el
15,3%, seguidos por los helados (23,4 millones de euros), la
almendra (19,8 millones de euros), los zumos y las conservas
vegetales (18,3 millones de euros), el arroz (19,8 millones de
euros), el vino (9 millones de euros), el caqui (3,7 millones de
euros) y el melocotón (3,2 millones de euros).

Por esta razón, LA UNIÓ pide al Gobierno que presione y ejerza
su influencia en las instituciones europeas para definir con ce-
leridad el marco comercial entre ambos bloques y que identifi-
que alternativas comerciales para dar salida a los productos
íntimamente ligados a la exportación al país británico. 
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Tornado 
Simple Dúplex

Tornado

CRECIENDO  CON TUS CULTIVOS
Con los atomizadores Marisan de sistema 
TORNADO evitamos la formación de pantallas 
de hojas, permitiendo la entrada del producto 
nebulizado hasta las zonas mas internas y 
complicadas de los árboles.

PATENTADO

• Una o dos turbinas de rotación invertida.
•  Un defl ector central móvil crea movimientos 

oscilantes del aire.

Balbastre y Sanjaime, S.L.

Tornado 
Simple

Balbastre y Sanjaime, S.L.

Vídeos demostrativoswww.marisan.es

 LA PERFECCIÓN EN LA PULVERIZACIÓN PULVERIZACIÓN CON OZONO
Atomizador Marisan ECO-SOS, 
Dotado de un sistema de ozonización 
sin residuos y Biodegradable en 
segundos, capaz de proteger todo tipo 
de cultivos, garantizando cosechas 
totalmente ecológicas y sostenibles, 
cuidando del Medio Ambiente.cuidando del Medio Ambiente.

Eco - Sos
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GARROFA// Es fa necessari controlar els punts sospitosos de venda

El millor preu de la garrofa fa que augmenten els robatoris

LUNIÓ de Llauradors i Ramaders va alertar de robatoris de la
collita de garrofes en les zones productores de la Comuni-

tat Valenciana, davant la impotència i ràbia dels productors que
veuen com en només uns minuts perden l'esforç de tot un any
sencer. / REDACCIÓ

Un repunt en els preus i el major valor del producte en els últims
temps podria estar darrere d'aquest augment dels robatoris en
el camp. Eixa pujada de les cotitzacions en les últimes cam-
panyes ha possibilitat una recuperació del cultiu davant el crei-
xent interés que desperta aquest producte entre els
consumidors.

LA UNIÓ va traslladar a la Delegació del Govern en la Comuni-
tat Valenciana aquests fets perquè les forces de seguretat de
l'Estat extremen les labors de vigilància tant en camp com amb
qualsevol vehicle o magatzem sospitós de transportar o co-
merciar amb mercaderia robada.

Aquesta Organització Professional Agrària indica que els roba-
toris es produeixen perquè existeix un mercat negre consolidat
amb compradors segurs. LA UNIÓ reclama així major control i
vigilància en els camps durant l'època de recol·lecció i que pos-
teriorment es controle la procedència de les garrofes en la dis-
tribució comercial, així com que s'investiguen aquells comerços
o persones que es dediquen presumptament a comprar ga-
rrofes furtades en els camps.

És molt important que es controlen els punts sospitosos de
venda d'aquesta possible mercaderia robada, vertader centre
d'atenció per a acabar amb aquests robatoris perquè “si es
roba és perquè algú compra”. Aquesta organització creu que al
contrari del que succeeix amb altres fruites i hortalisses, on
existeixen molts punts de venda, en el cas d'aquesta fruita seca
és més fàcil perquè es concentren en uns pocs.

Els llauradors es queixen que per a poder vendre la seua pro-
ducció en la cooperativa, organització de productors o comerç
han de complir amb els requisits de traçabilitat que se li exigei-
xen, és a dir, el lliurament de la documentació que acredite la
propietat, varietat, kg, polígon i parcel·la i, no obstant això, con-
trasta amb la facilitat que els lladres venen després la garrofa.

En aquest sentit, LA UNIÓ reclama la col·laboració dels magat-
zems que compren ametla i garrofa amb les forces de seguretat
de l'Estat perquè traslladen de seguida qualsevol possible mer-
caderia provinent d'un robatori. Així, els demana a les empreses
del sector un major esforç i col·laboració a l'hora de comprar l'a-
metla o la garrofa, verificant la procedència i denunciant a tota
persona sospitosa de vendre producte procedent de robatoris.
També sol·licita als llauradors afectats que interposen la corres-
ponent denúncia davant la Guàrdia Civil perquè s'inicie la inves-
tigació i conste el delicte en les estadístiques, clau per a un
increment de la presència policial en el món rural.

La garrofa fins fa poc es considerava una producció marginal i
amb preus que no compensaven el seu cultiu. Però últimament
està sent un complement de renda per als seus productors en
començar a ser més demandat per les empreses transforma-
dores, fent-ho més atractiu tant per als productors com des-
graciadament per als lladres. Als productors els preocupa
també la gran especulació que hi ha amb aquest cultiu perquè
es troba en mans d'un monopoli d’unes poques empreses. Cui-
den els llauradors els arbres tot l'any i efectuen les laborioses
tasques de recol·lecció per a percebre unes quantitats que ara
són una mica superiors però molt més per als qui venen la
pasta tan bon punt s'extrau per a alimentació, que poden ob-
tindre bastants ingressos de la pasta i el garrofí. De la massa
ixen espesants o conservants i també diferents edulcorants o
productes per a la indústria farmacèutica.

PREVENCIÓ RISCOS// Recol·leccions productes

LA UNIÓ reparteix diversos manuals 
de prevenció de riscos

LA UNIÓ distribueix diversos manuals encartats en esta edició de la revista, re-latius a la recol·lecció dels cítrics i de l’oliva i sobre la salut postural a l’hora de
treballar amb el tractor. Són una sèrie de recomanacions útils i consells per a la
prevenció de riscos innecessaris per a les persones que treballen al camp va-
lencià. Conten amb la col·laboració de les Diputacions d’Alacant, Castelló i Va-
lència. LA UNIÓ sempre tracta d’ajudar a millorar la feina de les persones que es
dediquen professionalment a l’agricultura i la ramaderia. 
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Seguro Base con Garantías Adicionales para Uva de Vini�cación 
- Línea 312

         
     

Laura Palacios García 
Responsable técnica de seguros de LA UNIÓ de Llauradors

      
        

        
       

         
       

         
       

       

Sin duda, el siniestro más destacado este año en la Comu-
nidad Valenciana fue el ocurrido el pasado 14 de julio donde 
más de 12.000 hectáreas fundamentalmente de viñedo fueron 
afectadas por el pedrisco.

Este siniestro, junto con el Mildiu y algunas otras adversidades 
climáticas han sido cubiertas por el actual sistema de seguros, 
en concreto por la línea 312 diseñada para las explotaciones 
de Uva de Vinificación.

Un total de 5,6 millones de euros valorados a 8 de septiembre, 
de los cuales 2,2 millones fueron destinados a las explotacio-
nes con daños superiores al 85%, constata que el seguro es 
una muy buena herramienta para el viticultor ante imprevistos 
climáticos cómo los ocurridos durante esta campaña.

MODIFICACIONES RESPECTO A LA CAMPAÑA  
ANTERIOR:

• Limitación del rendimiento máximo asegurable:

-  Módulos 1, 2ª, 2B y 3: 18.000 kg/ha (tintas) y 20.000 kg/
ha (blancas)

•  Viñedos de características específicas: se elimina la limita-
ción inferior para la contratación del rendimiento asignado.

•  Precios: Revisión puntual de precios para determinados ám-
bitos y variedades, dentro y fuera de D.O. (principalmente, 
incremento de precio en las variedades airén y macabeo 
fuera de D.O.). 

•  Variedades: Inclusión de nuevas variedades autorizadas 
dentro de algunas D.O., con asignación de precios.

•  Base de datos de productores asegurables: Se revisa la 
Base de Datos de asignación de rendimiento y nivel de ries-
go individualizados, actualizando la información de la cose-
cha 2017 e incorporando a la serie histórica la información 
de las cosechas 2018 y 2019.

DATOS DE INTERÉS DEL SEGURO:

1. Modalidades de Aseguramiento:

Seguro base con garantías adicionales Módulos

Seguro de 
otoño

Seguro base Módulo 1

Seguro base + garantía adicional 
1 Módulo 2A

Seguro base + garantías adicio-
nales 1, 2 y 4 Módulo 2B

Seguro base + garantías adicio-
nales 1, 2, 3 y 4 Módulo 3

Seguro de primavera Módulo P

- Modalidad de OTOÑO:

•  Seguro Base: Garantizado elegible al 50% o 70% por ex-
plotación del Pedrisco, la Helada, Riesgos Excepcionales, 
Marchitez Fisiológica y Resto de Adversidades Climáticas

• Garantías Adicionales:

- Adicional 1: Pedrisco indemnización por parcela

-  Adicional 2: Riesgos de Helada y Marchitez con mínimos 
indemnizables y franquicias absolutas específicas en 
función del tipo de explotación. Riesgos Excepcionales 
elegible por parcela o explotación.

- Adicional 3: Helada y Marchitez por parcela

-  Adicional 4: permite al asegurado elegir una cobertura 
del 80% del rendimiento asignado

Existe la posibilidad de realizar un seguro complementario que 
permita aumentar la producción asegurada.

- Modalidad de PRIMAVERA: Pedrisco y Riesgos Excepciona-
les por parcela, Helada y Marchitez elegible y contratable o por 
explotación o parcela.

RIESGOS CUBIERTOS - seguro principal DAÑOS CUBIERTOS CULTIVOS Y VARIEDADES ÁMBITO

Pedrisco y Helada
Cantidad Todos Todo

Calidad Variedades DO, Vinos de Pago y 
Viñedo Características Específicas

Parcelas inscritas en DO y pertene-
cientes a Vinos de Pago o Viñedo de 

Características Específicas

Marchitez Fisiológica Cantidad Variedad Bobal Todo

Riesgos 
Excepcionales

Mildiu Cantidad Todos
CA de Andalucía, Castilla la Mancha, 
Extremadura, Islas Baleares, Madrid, 

Murcia y Valencia

Fauna Silvestre
Incendio

Inundación-Lluvia torren-
cial

Lluvia Persistente 
(excepto Mildiu)

Viento Huracanado

Cantidad Todos Todos

Resto de Adversidades Climáticas Cantidad Todos Todos

     

  

     

   
 

  
    

  

   
 

  
    

  

   

  

  

             
            

        
        

          

            
  

         

   

   

          
           

      

2. Objeto del seguro:
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Financiado por la Entidad Estatal de Seguros Agrarios O.A (ENESA)
Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación

   
        

Recuerde la conveniencia de proteger las explo-
taciones con un seguro agrario que permita hacer 
frente a los daños causados en las producciones 
agrícolas y ganaderas. Para ello, contacte con nues-
tras oficinas de La Unió, y solicite presupuesto sin 
compromiso. Nuestros asesores le guiarán en la 
elección de la mejor opción con las más completas 
garantías, y le acompañarán desde la contratación 
de la póliza hasta la gestión del siniestro.

          
           

        
   

          
          

          
   

            
         
           
         

      

      

     

             
 

         
       

         
         

         
   

        
       

           
          

       
          

     

    

   

    

  

  

      

    
     

    
      

   

   

           
       
      

  

      

           
      

       
    

       

          
    

         
    

       
           

  

       

  
      

  

     
        

 

  

 

      
    

  

 

 

  
 

 

   

3. Periodo de contratación del seguro:

MÓDULO ÁMBITO FECHA 
INICIO

FECHA 
FIN

1, 2A, 2B, 3 Todo el ámbito 01/10/2020 20/12/2021

P (con helada 
y marchitez)

Almería, Cádiz, Córdo-
ba, Huelva, Málaga y 
Sevilla

15/01/2021 01/03/2021

Resto del ámbito 15/01/2021 25/03/2021

P (sin helada 
ni marchitez)

Almería, Cádiz, Córdo-
ba, Huelva, Málaga y 
Sevilla

01/03/2021 15/04/2021

Resto del ámbito 25/03/2021 30/04/2021

4. Subvenciones del seguro*:

MÓDULO MÁX. ENESA MÁX. CAPA

1 75% 16%

2A 57% 32%

2B 48% 35%

3 40% 50%

P / C 28% 37%

* los porcentajes de subvención se aplican sobre la prima comercial base neta 
(límite máximo 65% del Recibo de Prima sin tener en cuenta los recargos).

Además, ENESA concede una subvención adicional del 1% 
para los seguros fraccionados (excepto para el módulo 1).

5. Domiciliación del pago de la prima y fraccionamiento de 
pago:

El pago del recibo de prima podrá efectuarse de alguna de las 
dos formas siguientes:

• al contado en el momento de formalizar la póliza:

 - transferencia bancaria

 - domiciliación bancaria

•  fraccionada, mediante AVAL SAECA: primer pago al contado 
(mínimo 10% de la prima) y segundo pago restante a los 3-6-
9 o 11 meses mediante domiciliación bancaria.
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OLI// LA UNIÓ mostra la seua disconformitat amb els instruments de regulació plantejats

La proposta del MAPA sobre la norma de comercialització per a
l'oli no solucionarà la crisi i facilita l'especulació

LA UNIÓ s'oposa completament a l'aprovació del projecte de
Reial Decret sobre una norma de comercialització de l'oli

d'oliva, en considerar que els instruments de regulació contin-
guts, tal com es plantegen, seran ineficaces per a recuperar els
preus. / REDACCIÓ

L'organització es mostra així molt crítica davant aquest Reial
Decret ja que considera que l'emmagatzematge privat, la collita
primerenca o la regulació de rendiments en el sector olivarer
seran mesures buides si no s'emmarquen en un pla d'actua-
cions i compromisos sectorials que ara com ara no existeix.Per
això demana al MAPA solucions més holístiques per a recupe-
rar al sector de la crisi de preus en la qual ha caigut. Al seu ju-
dici, els instruments d'autoregulació contemplats en aquest
Reial decret, articulats pel Ministeri, són un mal pegat. En
aquest sentit, denuncia que, en la forma en què l'esborrany està
redactat, amb la immobilització d'oli es posa en mans de l'es-
peculació un volum d'emmagatzematge gratis que facilita als
intermediaris el control del mercat. Així mateix, en cas que fi-
nalment es tramite el projecte, l'organització considera que en
cap concepte haurien d'aplicar-se les mesures que penalitzen
a l'olivar tradicional i menys productiu com és el de la Comuni-
tat Valenciana. “En altres sectors, com el vi, les restriccions es
plantegen a les explotacions més intensives en atribuir-los una
major responsabilitat en el problema”, argumenten, “i, no obs-
tant això, en l'olivar ens volen donar a tots el mateix tracte”.

Fracàs de l'emmagatzematge privat

En relació als instruments contemplats, un clar exemple de
l'escàs efecte d'aquesta mena de mesures és l'emmagatze-

matge privat dut a terme recentment per la Comissió Euro-
pea. Entre novembre de 2019 i febrer de 2020 es va finançar
la retirada durant sis mesos de 196.000 tones d'oli del mercat
espanyol (un 14% d'una collita mitjana), amb un cost total de
27,4 milions d'euros. No obstant això, els preus de l'oli no sols
no han millorat respecte a la situació prèvia a l'aplicació de la
mesura, sinó que han descendit, en concret, un 11% el llam-
pant, un 9% l'oli d'oliva verge (AOV) i un 6% l'oli d'oliva verge
extra (AOVE).

Per part seua, entre els mesos d’octubre de 2019 i juny de 2020
–mateix període en què s'emmagatzemava l'oli espanyol– les
importacions d'oli han augmentat un 58% per damunt de la mit-
jana de les últimes quatre campanyes; fonamentalment amb
procedència de Tunísia i Portugal, des d'on han augmentat les
compres un 164%.

LA UNIÓ proposa que es millore la legislació relativa a l'etique-
tatge en origen, es perseguisca efectivament el frau a tots els
nivells i es consoliden compromisos sectorials per a no saturar
més el mercat amb importacions en situacions de sobrepro-
ducció i preus baixos. Igualment, reclama que es concentren
les ajudes de la PAC en els professionals del sector i una polí-
tica que faça costat veritablement a l'olivar tradicional, en lloc
d'espentar als olivicultors a intensificar cada vegada més les
seues produccions per a poder tirar avant.

LA UNIÓ s'oposa completament a l'aprovació del projecte de
Reial Decret sobre una norma de comercialització de l'oli d'oliva,
el termini de consulta pública de la qual ja ha acabat, en con-
siderar que els instruments de regulació continguts, tal com es
plantegen, seran ineficaces per a recuperar els preus. 

ECONOMÍA CIRCULAR// Reconversió de plantes de purins

La Diputació de Castelló avança en l’economia circular amb el
projecte d’agrocompostatge de l’alpetxí

Els diputats provincials de Sostenibilitat, Ignasi Garcia, i
de Promoció Econòmica i Internacionalització, Pau Fe-

rrando, han visitat la planta de purins de la Salzadella junt
amb el director general de Qualitat i Educació Ambiental,
Joan Piquer, i la directora general de Política Agrària Comu-
nitària (PAC), Maria Teresa Cháfer, de la Generalitat Valen-
ciana i representants de les cooperatives d’oli del Maestrat i
del Palància per avançar en la implantació de projectes d’e-
conomia circular a les comarques del Nord. / REDACCIÓ

Garcia ha anunciat que la Diputació de Castelló, titular de la
planta de purins de Sant Mateu, ja ha cedit l’ús de la ins-
tal·lació a la Conselleria d'Agricultura per ampliar el projecte
pilot d’agrocompostatge a partir del residu de l’alpetxí, iniciat
a la planta de la Salzadella fa huit mesos en col·laboració
amb la DG de Qualitat i Educació Ambiental i personal in-
vestigador de la Universitat Miguel Hernández d’Elx.

El diputat de Sostenibilitat ha explicat que l’objectiu d’a-
questa visita és “implicar a les cooperatives i a la iniciativa
privada del sector primari de les comarques de Castelló en
la implantació de l’economia circular al nostre territori mit-

jançant l’aprofitament de les plantes en desús, com és el
cas de la de Sant Mateu”. Segons Garcia, els reptes que es
plantegen a hores d’ara són “incorporar nous tipus de re-
sidu agrícola i donar una sortida eficient a l’adob perquè
torne a la terra”. La intenció final, ha recordat, és “generar
una activitat sostenible en el temps i per al medi ambient
que reactive el nostre sector primari” i ”contribuir a dinamit-
zar l’economia de l’interior mitjançant la generació d’ocupa-
ció verda, en la línia dels requeriments d’Europa”.

En aquesta mateixa línia s’ha pronunciat Cháfer, qui ha su-
bratllat que “les característiques d’aquest projecte garantirien
que es beneficiara dels fons de reconstrucció europea”, ja
que a partir d’ara “la PAC implantarà requisits de sostenibili-
tat i circularitat com l’autogestió del residu i el retorn al sòl”. A
més a més, en paraules de Piquer, “el producte resultant com-
plix els requeriments de qualitat, higiene i estabilitat química
que contempla la nova ordre d’agrocompostatge que estem
elaborant a la Conselleria”.

Concretament, segons la investigadora de l’UMH a la planta,
Ana García, del procés han resultat “quatre fórmules de com-
post diferents, classe A sense metalls, a partir de la barreja de
l’alpetxí amb gallinassa, fulla, algues i reg amb purí”. 
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CÍTRICS// Amenaça del suc brasiler per l’acord amb Mercosur

LA UNIÓ de Llauradors insta les Administracions a potenciar el
consum de suc amb cítrics frescos valencians

LA UNIÓ insta que des de les diferents Administracions es
fomente el consum de suc elaborat amb taronges de la Co-

munitat Valenciana, enfront de la creixent amenaça del suc pro-
cedent del Brasil que pot afonar la nostra indústria per les
facilitats que la Unió Europea concedirà amb l'Acord amb Mer-
cosur. / REDACCIÓ

La iniciativa de LA UNIÓ -per a això ha dissenyat uns cartells-
incideix en la necessitat d'apostar pels sucs amb fruita local en
lloc dels importats, no ja només per la part econòmica que és
important, sinó també per la mediambiental. Un estudi realitzat
pels serveis tècnics de l'organització revela que un got de suc
amb cítrics importats per mar emet 17 grams de CO2. En
aquest sentit, insta els consumidors a llegir bé les etiquetes
dels sucs perquè moltes vegades la frase “envasat ací” no vol
dir que siga “d'ací”.

Hi ha dos tipus de suc. El suc directe o suc 100% espremut,
també conegut com Not From Concentrate (NFC), que és el de
major qualitat sensorial i organolèptica i el tipus de processa-
ment en el qual s'ha especialitzat la indústria espanyola i va-
lenciana enfront de l'oferta molt més barata brasilera de suc
concentrat (From Concentrate Orange Juice). No obstant això,
donada l'acceptació creixent i els millors preus del suc NFC a
Europa, el Brasil ha vingut reconvertint en els últims anys els
seus processos i la seua logística de transport en favor d'a-
questa mena de suc.

La signatura de l'Acord d'Associació de la UE amb Mercosur -
en procés ara de ratificació pels Governs i Parlaments dels Es-
tats membres- ha alimentat eixe interés brasiler, perquè cal no
oblidar que el vigent aranzel del 12,5% per al NFC desaparei-
xerà en set anys i el del concentrat (FCOJ) del 15%, no obstant

això, s'anirà reduint progressivament en deu anys i al final del
període encara es mantindrà una xicoteta part.

La competència brasilera i l'aplicació de l'Acord amb Mercosur
pot afectar de manera greu al sector transformador de cítrics
espanyol i valencià en deixar sense eixida comercial a entre el
10 i el 20% de les nostres collites, que són les que no es poden
destinar al mercat en fresc i que en volum suposen entre 1,2 i
1,5 milions de tones. Es tracta d'una fruita que, malgrat les
seues excel·lents condicions, necessàriament ha de desviar-se
a indústria per defectes en la pell i/o xicotet calibre.

Carles Peris, secretari general de LA UNIÓ, assenyala que “al
creixent risc fitosanitari per una possible arribada de plagues i
malalties en cítrics importats de tercers països hem de sumar
ara una altra preocupació com és el fet que la nostra indústria
de sucs s'afone davant la impossibilitat de competir per costos
de producció i logístics amb la brasilera i damunt se li donen fa-
cilitats des de la Unió Europea”.

Desembarcament brasiler

Tres grans empreses brasileres de suc de taronja -Citrosuco,
Cutrale i Dreyfus- preparen el seu desembarcament a Europa
amb diverses accions, en alguns casos de la mà d'algunes
companyies espanyoles com és el cas de J. García Carrión,
que ja ha contractat la càrrega de diversos vaixells de suc NFC
a Citrosuco i que sembla ser ha obert una nova via d'entrada a
Espanya a través del port de Huelva. Una via diferent a la con-
vencional, a la ja consolidada, que és a través de la base prò-
pia que el consorci del suc té en el port de Gant i Antwerp (totes
dues a Bèlgica) o a l'entrada puntual per altres ports holande-
sos. Aquestes empreses brasileres estan adequant els seus
mitjans de transport i logística per a entrar suc directe en els
mercats europeus, més barat fins i tot que l'espanyol. 
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Nova pujada a la Unió Europea

Creixen els rebutjos de cítrics
de tercers països amb plagues

LA UNIÓ de Llauradors denuncia que els rebutjos a la Unió
Europea de cítrics procedents de tercers països per pre-

sència de plagues van tornar a pujar un 24% sobre l'any pas-
sat, d'acord amb les noves dades corresponents al mes de
setembre. / REDACCIÓ

L'any passat, per aquestes mateixes dates, s'havien tirat arrere
un total de 164 enviaments, mentre que en l'actual ja portem
204. El major creixement es produeix amb la mercaderia reti-
rada de l'Argentina, 139 enguany per 21 l'anterior, la qual cosa
suposa un augment del 562%. Malgrat tindre suspeses les
seues exportacions a la UE, des del 15 d'agost fins al 30 d'abril
de 2021, el mes de setembre encara es detecten un total de
quatre enviaments rebutjats procedents de l'Argentina.

El Brasil també passa d'1 en 2019 als 4 que es comptabilitza-
ven fins a setembre d'aquest i l'Uruguai ja porta 14 enguany.
Totes aquestes dades posen de manifest el greu perill que su-
posa la signatura de l'acord comercial de la UE amb Mercosur,
pendent de ratificació, per a la citricultura europea com a con-
seqüència del problema de les plagues.

Sud-àfrica ha descendit els seus rebutjos (18 ara, per 34 l'any
passat), encara que tots ells de la temible arna Thaumatotibia
leucotreta, l'entrada de la qual seria catastròfica per a la nostra
citricultura i que s'uneix a altres fongs rebutjats en els envia-
ments tan perillosos com el Phyllosctita citricarpa que causa la
temuda Mancha Negra dels cítrics o el bacteri Xanthomonas
que origina el Cancro dels cítrics.

Cal assenyalar que les mesures preses per la Unió Europea en
suspendre les importacions argentines de cítrics haurien d'es-
tendre's a altres països. LA UNIÓ insisteix que la Comissió Eu-
ropea efectue rigoroses auditories fitosanitàries en tots aquells
països que no puguen garantir l'eixida de cítrics sense plagues
i suspendre les importacions si no es donen les garanties ade-
quades de risc mínim.

L'organització insisteix en la implantació d'un criteri d'inspecció
única en origen per a tots els països tercers i que les importa-
cions entren per pocs ports de la UE -seria adequat tres com a
màxim-, on es garantisca la presència d'un número suficient d'ins-
pectors experts en plagues i malalties citrícoles i amb un percen-
tatge de mostres analitzat representatiu. De la mateixa manera,
aposta per l'obligació del tractament de fred en el transport i per
la prohibició en la producció i manipulació de cítrics de l'ús de
matèries actives que no estiguen autoritzades a la Unió Europea.

Les noves dades de rebutjos de cítrics amb plagues són clari-
ficadores sobre la greu amenaça i el risc evident de propaga-
ció i contaminació d'aquestes malalties de quarantena que no
són presents encara en la citricultura de la UE i l'entrada de la
qual seria letal per a la nostra citricultura perquè una vegada in-
troduïdes serien endèmiques. 
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-  INSTALACIÓN Y MANTENIMIENTO 
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Tel. 96 140 08 66/61       
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CAQUI// Comença la campanya

Fort descens de la producció del caqui i problemes de nou amb
el fong

La campanya del caqui es va iniciar ja en les zones produc-
tores de la Comunitat Valenciana i LA UNIÓ de Llauradors

esperava que la mateixa es desenvolupe de manera normal
amb un augment del consum i uns preus més alts. / REDACCIÓ

Les primeres estimacions reflecteixen una collita d’unes
315.000 tones, la qual cosa suposarà una reducció en relació
a la passada del 27%, circumstància que hauria de servir per-
què el mercat absorbira la producció esperada sense proble-
mes.

La fruita és d'excel·lent qualitat i els consumidors han de co-
néixer que els nostres caquis, a diferència d'altres importats de
tercers països, compleixen amb la legislació més estricta quant
a ús de productes fitosanitaris i seguretat alimentària.

La forta demanda que s'espera de cítrics espanyols a conse-
qüència de la COVID19, seguint la tendència del final de la pas-
sada campanya, podria repercutir també de manera positiva
en l'augment del consum de caqui i en conseqüència també
en un repunt de les cotitzacions en origen.

LA UNIÓ recorda als diferents operadors comercials, ja siguen
privats o cooperatives, que no és una campanya per a efectuar
ofertes o saldos que desbaraten les bones perspectives i que
una mínima planificació de la temporada en els quatre mesos
de consum òptim comportarà preus raonables i beneficis per
tots els integrants del sector.

Per aquest motiu, és molt important que els productors denun-
cien qualsevol pràctica comercial suposadament abusiva i
il·legal com és el cas de no fer obligatori el contracte o que
aquest no reculla o el preu o la data de recol·lecció. Des de LA
UNIÓ es continuarà denunciant qualsevol vulneració de la Llei
de la Cadena Alimentària i es traslladarà a l'Agència d'Informa-
ció i Control Alimentari (AICA) tota aquella denúncia justificada,
tal com ha fet els últims anys.

L'única preocupació entre els productors per a aquesta cam-
panya és que una xicoteta part de la producció que es consi-
dera destrío o minvament per no arribar al circuit comercial és
deguda a l'augment de plagues i a les dificultats dels llauradors
per a combatre-les davant la desaparició de productes fitosa-
nitaris eficaços i la falta d'alternatives adequades a aquests. La
mosca blanca, els tres Cotonets o últimament el ressorgiment
inesperat del fong de la Mycosphaerella són algunes d'aques-
tes amenaces. Precisament sobre això últim, LA UNIÓ s'ha
posat en contacte amb responsables de l'IVIA, els qui han in-
format que, amb quasi seguretat, es deu a la resistència que ha
creat el fong a uns certs fungicides del grup QoI (estrobiluri-
nas). En el Butlletí d’Avisos de Sanitat Vegetal d'abril ja s'alertava
del perill d'usar exclusivament aquest grup de fungicides, per la
qual cosa es recomanaven una sèrie d'estratègies per a reduir
la quantitat d'inòculs. No obstant això, també es reconeix que
la infecció es deu a la combinació de dues circumstàncies: una
primavera anormalment humida que ha generat una major
quantitat d'inòculs al costat de la reducció del nombre de trac-
taments per part d'alguns propietaris i a l'abandó de camps a
conseqüència dels desastrosos preus de l'última campanya.
LA UNIÓ recomana perquè no torne a ocórrer aquesta situació
seguir les instruccions dels tècnics i no actuar sempre de ma-
nera repetitiva, ja que el control i maneig de plagues requereix
una informació permanent i actualitzada.

Des de LA UNIÓ se sol·licita a les Administracions (Govern
d'Espanya i Generalitat) que es donen les eines efectives con-
tra aquestes plagues perquè les actuals són insuficients i inefi-
caces per a controlar i reduir la seua incidència. En aquest
sentit, LA UNIÓ ha demanat ajudes directes per als productors
que han tingut, utilitzant mètodes químics recomanats, un min-
vament de la seua producció a conseqüència de la incidència
de les plagues. De la mateixa manera, l'organització considera
que s’hauria de preveure's un pla alternatiu en el cas que els
mètodes biològics (paràsits, depredadors, feromones) no fun-
cionen. 
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CAQUI// Agència d’Informació i Control Alimentaris

LA UNIÓ presenta denúncies davant l’AICA per incompliments de
contractes en caqui

LA UNIÓ de Llauradors ha presentat davant l'Agència d'In-
formació i Control Alimentaris (AICA) diverses denúncies en

una nova campanya de comercialització del caqui a comerços
que realitzen la compra amb contractes on no figura el preu de
la fruita. / REDACCIÓ

En la denúncia dirigida per aquesta organització agrària a
l'AICA, se sol·licita que “s'inicien els controls i inspeccions re-
querits sobre els comerços especificats en la denúncia per a
comprovar el compliment de l'existència de contractes per es-
crit i, en aquest cas concret, del compliment del seu contingut
en la compravenda de caqui d'acord amb el que s'estableix en
l'article 9 de la Llei 12/2013, de 2 d'agost, de mesures per a mi-
llorar el funcionament de la cadena alimentària”.

Segons afirma LA UNIÓ, alguns operadors comercials estan
comprant durant aquests últims dies caquis als llauradors
sense establir expressament el preu de compravenda en el
contracte i efectuant aquest tipus de transaccions sota la fór-
mula coneguda com “a comercialitzar”, és a dir, sense un preu
pactat tal com obliga la Llei de la Cadena Alimentària. Sota
aquesta pràctica de “a comercialitzar”, el comerciant li compra
els caquis a la persona llauradora sense oferir-li un preu con-

cret, de manera que quan el primer realitza la venda i acabe la
seua campanya ja li dirà a quant se li paga en funció del mer-
cat i descomptats les despeses de tota la cadena.

Cal assenyalar que gràcies a les accions efectuades per part
de LA UNIÓ, l’AICA va donar la raó a les denúncies de l'orga-
nització i ja va obrir en la passada campanya expedients san-
cionadors a alguna empresa important del sector que havia
modificat mitjançant addenda les condicions inicialment pac-
tades en el contracte amb els productors de caqui. En els es-
crits remesos per l'AICA a LA UNIÓ s'assenyalava textualment
que aquest organisme “obri dos expedients sancionadors en
existir indicis raonables que poguera haver-se comés infracció
tipificada en l'article 23.1.b (absència d'elements mínims en els
contractes) i en article 23.2.II (incompliment dels terminis de
pagament), respectivament, en relació amb la Llei 12/2013”.

LA UNIÓ aconsella als diferents operadors comercials, tant del
caqui com d'altres tipus de cultius, que utilitzen i complisquen
els contractes que signen amb els productors, alhora que in-
forma que es mantindrà totalment vigilant per a denunciar da-
vant l’AICA qualsevol vulneració dels mateixos per així poder
defensar els interessos de totes les persones llauradores de la
Comunitat Valenciana. 

                         ,
la marca de kaki de la
Denominación de Origen
Kaki Ribera del Xúquer
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MEL// Previsions per a la campanya

LA UNIÓ espera un gran descens de producció i preus a la baixa
en la mel

LA UNIÓ espera una campanya de mel amb un gran des-
cens de producció en la Comunitat Valenciana, xifrat en al

voltant del 30% sobre la passada, i unes cotitzacions a la baixa
per als productors. / REDACCIÓ

Les previsions són que hi haja més de 1.200 tones menys de
mel en la Comunitat en relació a la passada, amb unes pèr-
dues estimades per als apicultors superiors als 6,5 milions d'eu-
ros. En referència als preus de la mel s'accentua per a la
pròxima campanya la seua caiguda, que s'arrossega ja diver-
sos anys, fonamentalment pel fet que les grans comercialitza-
dores compren mel importada de països tercers, sobretot de la
Xina i l'Argentina.

Diversos són els factors que dificulten el creixement de l'eco-
nomia apícola en el nostre territori. El principal és el de la si-
tuació climatològica, però també la baixada dels preus o la
impossibilitat de venda.

La producció de mel monofloral s'ha vist minvada per qüestions
climatològiques com les altes temperatures que va haver-hi al
gener i febrer que van provocar l'avançament de les floracions;
així com les pluges, humitat i baixes temperatures de març que
van gelar moltes de les floracions.

Aqueixa combinació de floracions avançades primer i gelades
posteriorment ha provocat que produccions com la mel de
romer es llance totalment a perdre en molts casos i en unes al-
tres  s'haja fet només un primer tall de la mel, que sempre té in-

ferior qualitat que el segon. Les condicions climàtiques de
pluja, núvols i neus redueixen els dies de recol·lecció de l'abe-
lla de pol·len i nèctar, disminuint així la seua capacitat per a la
fabricació de mel corresponent a l'època convulsa de l'apicul-
tura.

Cal sumar també les restriccions que comporta l'Acord del Con-
sell per a la limitació de la pol·linització creuada entre planta-
cions citrícoles (pinyolà), al costat de l'ús d'alguns pesticides
en els camps citrícoles que són perjudicials per a les abelles.
Totes dues qüestions impossibiliten cada vegada més la pro-
ducció de mel de flor del taronger.

Aquesta situació per als apicultors es va veure agreujada per la
crisi de la Covid-19, inicialment amb el tancament del canal HO-
RECA i la suspensió dels mercats de venda no sedentaris, que
van impedir la venda dels productes apícoles. A més, amb
tants mesos de confinament i les restriccions de mobilitat es va
dificultar el treball en els ruscos, tenint en compte que gran part
dels apicultors són transhumants i no tenen les explotacions
prop del seu domicili.

Dades sector

Segons el Registre d'Explotacions Ramaderes (REGA), en la
Comunitat Valenciana hi ha censades en l'actualitat un total de
2.459 explotacions apícoles, el 7,5% de totes les d'Espanya. El
71% d'eixes explotacions estan en mans de persones profes-
sionals. El cens de ruscos és de 358.237, la qual cosa repre-
senta el 12% del total a Espanya. 

RAMADERIA// Consecuències econòmiques del Covid-19

Ramaders de boví brau de LA UNIÓ denuncien la seua crisi i la
seua marginació

Ramaders del sector de boví brau i de lídia de LA UNIÓ
de Llauradors van participar en accions de protesta da-

vant la crisi econòmica sense precedents que pateixen per
la cancel·lació dels festejos taurins i de ‘bous al carrer’ pro-
vocada per la COVID-19. / REDACCIÓ

Els ramaders s’han vist obligats a sacrificar molts caps de
bestiar per la impossibilitat d'assumir els costos d'alimentació
animal i manteniment de les explotacions. La crisi també ha
destruït llocs de treball i ha arruïnat a moltes famílies.

Els ramaders han fet un manifest que recull les reivindica-
cions del sector, entre les quals destaca un règim d'ajudes en
concordança a la gravetat de la situació actual i a la previsió
futura existent.

A diferència d'altres sectors ramaders afectats per la pandè-
mia, els bous al carrer han sigut vetats d'ajudes per part de la
Generalitat Valenciana malgrat que les seues pèrdues es veuen
incrementades pel tancament de la principal font d'ingressos,
que són els festejos populars. Reclamen un consens entre tots
els partits polítics i que no s'utilitzen als ramaders de boví brau
i els festejos populars com a arma política.

El sector sol·licita una ajuda de 65 €/animal reproductor. Al
mateix temps, reclama la disposició d'avals i crèdits a un
règim d'interés del 0% (bonificats) i amb manques de tres
anys per a poder fer front a les despeses derivades de l'a-
limentació dels animals, amortitzacions, sous de personal
fix, assegurances socials i quotes d'autònoms, etc.

Una altra demanda és una figura de protecció per a
aquests animals de boví brau, que són raça autòctona Va-
lenciana, una llei de ramaderia que protegisca a la rama-
deria autòctona Valenciana i que pose en valor tota
l'aportació ecològica que aquesta proporciona.

També sol·licita modificacions en el Pla Anual Zoosanitari
(PAZ) que reduïsquen els règims ultres severs de les proves
diagnòstiques de la tuberculosi, amb una participació de
ramaders i veterinaris d'explotació, i treballar de manera
conjunta per a modificar algunes normes a nivell nacional
que penalitzen com a ramaders valencians. Demanen que
els ingressos computen, igual que altres ramaderies, com
a agrícoles i ramaders i tindre igualtat de possibilitats a l'-
hora de poder percebre ajudes en les explotacions rama-
deres. 
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CÍTRICS// Ocorre per segon any consecutiu

LA UNIÓ detecta cítrics importats en els lineals de supermercats
amb pesticides l'ús dels quals està prohibit a la Unió Europea

LA UNIÓ ha detectat, per segon any consecutiu, la presència
de matèries actives de pesticides als cítrics de Sud-àfrica i

països de Mercosur (fonamentalment l'Argentina i l'Uruguai),
l'ús dels quals està prohibit a la Unió Europea, tal com revelen
les analítiques efectuades. / REDACCIÓ

L'organització ha procedit de nou a la compra en supermercats
de la Comunitat de cítrics procedents de Sud-àfrica i de Merco-
sur -que són els que actualment es poden trobar de forma ge-
neralitzada- i els ha portats a analitzar a un laboratori homologat.

Les proves analítiques són contundents una altra vegada i de les
deu mostres analitzades per LA UNIÓ cal significar que el 40%
contenia 1 o 2 matèries actives prohibides a la Unió Europea.
Entre altres substàncies es troba la carbendazima ja detectada
l'any passat, l'ús de la qual es troba prohibit a la UE des de juny
de 2016; i com a novetat s'ha descobert en aquesta ocasió
també el propiconazol, el període de gràcia del qual per a la seua
prohibició definitiva va expirar també al març d'enguany.

Cal destacar així mateix que en alguns dels cítrics analitzats
d'un destacat importador -llimes de l'Argentina- hi ha fins a 11
matèries actives de pesticides, la qual cosa posa de manifest
que són menys sostenibles des del punt de vista mediambien-
tal que els nostres. No s'entén a més com els supermercats eu-
ropeus limiten en teoria la presència en les seues fruites a 4 o
5 matèries actives i els d'allí continguen eixa xifra tan elevada.

LA UNIÓ insta de nou a importadors -la major part d'ells de re-
conegut prestigi en el sector citrícola- i a les cadenes de distri-
bució al fet que rebutgen aquells cítrics dels seus proveïdors
que continguen matèries actives de pesticides que no es
poden emprar en l'àmbit de la Unió Europea. Així, tant els im-
portadors com els supermercats donarien mostra de sensibili-
tat cap als llauradors valencians, però sobretot davant els
consumidors.

Carles Peris, secretari general de LA UNIÓ, lamenta les erra-
des en els controls que impedeixen detectar eixes matèries ac-
tives. “Nosaltres, una organització agrària valenciana, amb
unes simples analítiques ho hem vist fàcil i no obstant això ni en
frontera les autoritats comunitàries i les dels Estats membres -
el que revela falta d'inspecció i el colador existent-, ni tampoc
en controls interns d'importadors i supermercats s'han adonat”.

Peris indica que “es torna a demostrar amb els resultats de les
analítiques que estem davant una situació de competència des-
lleial, discriminació i pèrdua de competitivitat per als nostres
productors i també de frau i burla per als nostres consumidors”.
Apel·la el secretari general de LA UNIÓ a “la reciprocitat perquè
nosaltres cultivem sota les normes més estrictes a nivell mun-
dial, mentre uns altres ni són tan sostenibles ni segurs. No
podem consentir que entren cítrics importats de països tercers
amb matèries actives l'ús de les quals està prohibit a la Unió
Europea”.

LA UNIÓ afirma que països com Sud-àfrica utilitzen aquestes
matèries actives, l'ús de les quals està prohibit en la citricultura
europea, per a conservar la fruita durant el transport en substi-
tució del tractament en fred que és el que garantiria eficaçment
que no entraren organismes nocius en la nostra citricultura, com
és el cas de la Thaumatotibia Leucotreta. “I el més lamentable
de tot -assevera Peris-, que compten amb el beneplàcit de les
autoritats europees que no fan res per evitar-ho”. 



LA UNIÓ realitzarà dos projectes divulgatius i educatius 
agroecològics gràcies a sengles subvencions de la Conselleria

Ll passat 16 de març de 2020 es va publicar la RESOLUCIÓ
de 9 de març de 2020 de la consellera d'Agricultura, De sen-

volupament Rural, Emergència Climàtica i Transició Ecològica,
per la qual es convoquen per a l'exercici 2020 les subvencions
destinades a programes i projectes educatius i de formació i
divulgació per a estratègies de dinamització agroecològiques
en l'àmbit de la Comunitat Valenciana,, tant en la seua modali-
tat A com en la B. / REDACCIÓ

A l'empar d'aquesta convocatòria, i després de presentar-se a
aquestes, LA UNIÓ de Llauradors ha obtingut de la Conselleria
d'Agricultura dues subvencions per a realitzar sengles projec-
tes agroecològics, en la Modalitat A per valor de 11.803,20 € i
en la Modalitat B de 6.141,71.

Modalitat A

El projecte de LA UNIÓ de la modalitat A consisteix en l'edició,
promoció i divulgació -principalment entre l'alumnat i la comu-
nitat educativa- de dos vídeos divulgatius d'una duració entre
10 i 15 minuts cadascun. En cada vídeo una persona (en un
una dona i en l'altre un home) professional de l'agricultura
menor de 40 anys explica el cicle del cultiu principal al qual es
dediquen (arròs DO Arròs de València i carabasses ecològi-
ques inscrites en el Comité d'Agricultura Ecològica de la Co-
munitat Valenciana) i les pràctiques agronòmiques que realitzen
compromeses amb la producció ecològica i amb la lluita con-
tra el canvi climàtic. A més, explica també el seu dia a dia, les
seues aficions, en què utilitza les seues estones d'oci, amb la

intenció de mostrar que la professió de l'agricultura és compa-
rable a la resta de les professions. L'objectiu seria promoure en
l'alumnat i en el conjunt de la comunitat educativa coneixe-
ments, valors i actituds capaces de generar una cultura del con-
sum ecològic i responsable compromesa amb la lluita contra el
canvi climàtic.

La promoció dels vídeos es realitzarà mitjançant tallers virtuals
-o presencials si les condicions de la pandèmia ho permeten-
que s'impartirien en 20 centres escolars tant de primària com de
secundària de la Comunitat Valenciana.

Modalitat B

El projecte de LA UNIÓ de la modalitat B contempla l'edició,
promoció i divulgació d'un vídeo sobre el Catàleg Valencià de
varietats tradicionals d'interés agrari amb la intenció que:

• Les persones professionals de l'agricultura puguen veure en
aquestes varietats una oportunitat per a desenvolupar un mer-
cat diferenciat, de qualitat i sostenible, al mateix temps que se
conserven els recursos fitogenètics del nostre camp i es recu-
peren varietats tradicionals valencianes.

• Les persones consumidores puguen reconéixer-les i sol·lici-
tar-les en els mercats, recuperant valors propis, fomentant el
consum per part de la ciutadania. 
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Continua la crisi de la fruita d’estiu: en nou anys hem perdut una
superfície de quasi 10.000 camps de fútbol

La campanya de fruita d'estiu per als productors de la Co-
munitat Valenciana es torna a saldar amb un balanç desas-

trós i un nou descens dels ingressos del 20% sobre la passada,
que ja va tindre uns resultats ruïnosos segons LA UNIÓ. La
comparació final és que els llauradors han deixat d'ingressar
uns 8 milions d'euros sobre la campanya anterior. / REDACCIÓ

Amb aquesta situació no és d'estranyar que l'abandó de terres
de cultiu seguisca a l'alça. Segons les dades de LA UNIÓ, en
els últims nou anys s'ha destruït el 29% de la superfície culti-
vada de fruita d'estiu (3.927 hectàrees menys durant el període
entre 2010 a 2019) en el nostre territori, la qual cosa equival a
una extensió de 9.696 camps de futbol (amb dimensions míni-
mes oficials de 96 x 45).

Si bé és cert que les cotitzacions mitjanes percebudes pels pro-
ductors en el global dels cultius han sigut, de mitjana, un 19%
superiors a l'anterior, no són suficients per a compensar el min-
vament de la producció del 42% respecte a la passada. L'anà-
lisi per grups, encara que tots són del mateix signe negatiu,
resulta una mica diferent, Així, per exemple, en albercocs el
preu va pujar un 54%, la producció va descendir un 46% i com
a conseqüència els productors valencians d'albercocs han in-
gressat uns 2,2 milions menys de €, la qual cosa suposa un
16% menys que la campanya anterior.

En bresquilla i nectarina, els preus han augmentat un 32% i 60%
respectivament, mentre que la producció s'ha reduït un 35% i
50%. Els ingressos, així, han sigut menors que en la campanya
passada, en unes xifres d'entre 2 i 1,7 milions de €, respectiva-
ment, el que suposa un 14% i 20% menys.

El cas més sagnant és per als productors de prunes, que han
vist com el preu per quilo ha augmentat en un 13%, però en
disminuir la producció un 38%, els seus ingressos han sigut
quasi 2 milions d'euros inferiors als de la campanya anterior, la
qual cosa ha suposat un 30% menys d'ingressos.

Els productors de fruita d'estiu estan al límit. Si la campanya
passada va ser desastrosa, la d'enguany encara ha sigut pitjor
i la conseqüència més directa serà una nova arrancada de
plantacions que, per desgràcia i davant la falta de rendibilitat
d'altres produccions, no seran replantades, amb el que es
veurà incrementat la deterioració territorial. A més, en les prin-
cipals comarques productores representarà un descens im-

portant en jornals en el camp o en magatzems, una cosa que
suposa uns ingressos fonamentals per a nombroses famílies
de la Vall d'Albaida, la Ribera Alta, la Costera o Los Serranos,
entre altres.

El malestar entre els llauradors és majúscul en comparar. Men-
tre els preus que paguen els consumidors s'han situat de mit-
jana en 2,73 €/kg, els productors han cobrat en el millor dels
casos de mitjana 0,72 €/kg, és a dir que hi ha un increment del
285% entre origen i destinació. Aquestes diferències varien se-
gons productes. En albercocs la diferència és del 185%, en
bresquilla del 340%, en nectarina del 227% i en pruna del 452%.

LA UNIÓ torna a insistir que els preus elevats que paga el con-
sumidor no arriben al productor, sinó que es queden en el camí
i tots menys els productors fan negoci de l'esforç d'uns pocs
que a més mantenen el territori. L'organització exigeix a les Ad-
ministracions que posen urgentment ordre en aquesta des-
compensada cadena agroalimentària i eviten eixa especulació
atroç que destrossa al sector productor. En aquest sentit, de-
mana a la AICA que controle la Llei de la Cadena Agroalimen-
tària, que exigisca contractes obligatoris i fixació de preus, així
com que es denuncien i perseguisquen les operacions a re-
sultes. 
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LA UNIÓ lleva a cabo un protocolo de actuación frente a la
Covid-19

LA UNIÓ de Llauradors, preocupada por la situación actual
de la pandemia, está extremando todas las precauciones

para llevar a cabo campañas seguras en el campo y evitar si-
tuaciones de brotes de la Covid-19. / BEA GARRIGÓS

Se ha formalizado un protocolo de actuación y gracias a la sub-
vención concedida por la Vicepresidencia y Conselleria de
Igualdad y Políticas Inclusivas de la Generalitat -destinada a la
mejora de las condiciones sociolaborales de las personas in-
migrantes trabajadoras agrícolas de temporada y campaña-,
LA UNIÓ sigue gestionando las principales campañas agríco-
las de la Comunitat Valenciana en materia de formación,  inter-
mediación, alojamiento y acompañamiento de una forma
segura.

En este año, ante el estado actual de la Covid-19, se ha am-
pliado la seguridad e higiene para las personas trabajadoras y
los alojamientos donde residen durante la campaña. Se les ha

dotado de Epis, incluyendo mascarillas, geles hidroalcohólicos
y todo lo necesario para evitar brotes de la enfermedad.

Se les ha proporcionado, así mismo, alimentos para evitar sa-
lidas para efectuar la compra y evitar así al máximo situacio-
nes de contagio. Se han desinfectado y limpiado diariamente
las viviendas donde se encuentran alojadas las personas tem-
poreras.

Desde LA UNIÓ se sigue apostando por unas campañas agrí-
colas seguras para las personas temporeras y empresarias. 
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LA UNIÓ pide más ayudas para renovar tractores y maquinaria
agrícola

LA UNIÓ, dada la necesidad del sector de renovación de
tractores y maquinaria agrícola más eficiente, ha pedido al

Ministerio de Transición Ecológica (MITECO) que asegure la
línea de ayudas en esta dirección dentro del Plan Nacional In-
tegrado de Energía y Clima (PNIEC). / REDACCIÓ

Representantes de LA UNIÓ, quienes se reunieron reciente-
mente con miembros del Ministerio de Agricultura para hablar
de la situación de la maquinaria agrícola, destacan que el
PNIEC 2021-2030 presupuesta con 929 millones de euros unos
programas públicos de ayudas a fondo perdido y de financia-
ción dirigidos a explotaciones agrarias y a propietarios de ma-
quinaria agrícola que tienen por objetivo reducir el consumo
energético de las explotaciones agrarias, comunidades de re-
gantes, maquinaria agrícola a través de la modernización de
las instalaciones existentes y la renovación de maquinaria y/o
sustitución de tractores y máquinas de siembra.

La organización insiste en que esta sería una buena oportuni-
dad si se articula bien y pide que tanto el MITECO como el Mi-
nisterio de Agricultura se coordinen para que funcione, a través
del Plan RENOVE u otra convocatoria, pero que tenga presente
la realidad del sector agrario y sus necesidades operativas.

Por su parte, el Ministerio ha informado de la previsión de que
en un futuro próximo la totalidad de ayudas que se instrumen-
ten en materia de inversión en maquinaria por parte de todas
las Administraciones incluyan la clasificación energética de los
tractores como requisito para su concesión, en línea con los
objetivos cada vez más exigentes en materia de respeto me-
dioambiental y lucha contra el cambio climático. 

En este sentido, LA UNIÓ señala que si los requisitos van a au-
mentar, las ayudas deberían hacerlo en proporción para que
se puedan cumplir adecuadamente con los compromisos de
eficiencia. Asimismo, pide que antes de poner ninguna obliga-
ción al respecto se asegure que hay en el mercado diferentes
tractores que disponen de tal certificación por parte de las em-
presas de maquinaria, pues éstas no tienen obligación de pa-
sarla si no quieren. Según el Ministerio, la Estación de
Mecánica Agrícola ya ha empezado a tener un volumen impor-
tante de solicitudes, lo que demuestra la voluntad de las em-
presas de ir acreditando energéticamente sus tractores.

El Plan RENOVE se queda corto

LA UNIÓ manifiesta la importancia de dotar al Plan RENOVE
de un presupuesto más flexible y acorde con la realidad del
sector de cara a poder satisfacer la amplia demanda que llega
cada año.

De los 8 millones de euros presupuestados del Plan RENOVE,
se habrían beneficiado solo a 1.000 solicitantes, después de
atender el 98% de las peticiones, según el Ministerio. En este
sentido, de los 5 millones previstos para tractores sólo se usa-
ron 1,1 y el resto fue destinado a maquinaria agrícola, estando
esta línea presupuestada con 3 millones.

La organización ha solicitado también al Ministerio en la reu-
nión que en el Plan RENOVE se dispongan importes de ayu-
das más altas y prioridades en la selección para los agricultores
y ganaderos profesionales. 
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LA UNIÓ señala que la pandemia no puede ser la excusa para 
la mujer rural retroceda en derechos

LA UNIÓ reivindica el papel de la mujer rural en su día mun-
dial y critica cómo la pandemia está provocando una

merma de los derechos ya conquistados. Este año 2020 pone
la organización el foco en cómo la crisis sanitaria ha golpeado
a la sociedad más vulnerable. / REDACCIÓN

En este sentido, la mujer se ha visto mayormente afectada
dado que, en muchas ocasiones, su trabajo ha sido el que se
ha tenido que dejar de lado, al ser más precario, para poder
dedicarse a los cuidados de la familia, tanto de mayores como
de los hijos en edad escolar o de enfermos.

LA UNIÓ se hace eco de datos de distintos estudios que reve-
lan la pérdida de 25 años de conquistas de la mujer en solo 25
semanas, con más incidencia en los lugares menos desarro-
llados. En esta línea, el secretario de la ONU alertaba que si no
se hacía nada, se perdería toda una generación de logros.

Asimismo, la mujer en el ámbito rural se encuentra con una bre-
cha mucho más grande que la de las zonas urbanas, si bien los
pueblos han servido de refugio durante estos meses dando
una mayor sensación de seguridad, de acuerdo con distintas
voces de la organización.

Por otro lado, y aunque el coronavirus ha marcado este año,
desde LA UNIÓ señalan que no hay que olvidarse que este
2020 también es el año en el que se está negociando la nueva
PAC y la mujer no se puede quedar fuera. En este sentido,
desde la organización se pide que la PAC cuente con un enfo-
que de género que no ha estado presente en las políticas agra-
rias anteriores. “Esto sería determinante y decisivo para miles
de mujeres agricultoras europeas” – señala. “Creemos que ha
llegado la hora de hacer un reparto más equitativo que tuviera
en cuenta la historia de desigualdad y falta de oportunidades y
derechos que hemos venido padeciendo solo por ser mujeres,
y por ello, haber tenido más dificultades en el acceso a tierras,
derechos o decisiones”, añaden.

Propuestas de LA UNIÓ:

- Que la industria fabricante de utensilios y maquinaria agra-
ria tenga en cuenta las características morfológicas de las
mujeres.

- Que se mejore el tratamiento fiscal de los gastos de las ex-
plotaciones inscritas en el registro de titularidad compar-
tida.

- Que se apruebe una reducción permanente del tipo de
cotización a la Seguridad Social para aquellas personas
que tengan la condición de titularidad compartida. Es decir,
ampliar las reducciones actuales más allá de los cinco
años.

- Que las ayudas a las inversiones en las explotaciones
agrarias puedan incrementarse en un porcentaje adicional
del 10% para las explotaciones en titularidad compartida.

- Que se establezca un importe de ayuda adicional en la
ayuda de primera instalación para las explotaciones en ti-
tularidad compartida.

- Que se asigne una subvención adicional del 10% en los
seguros agrarios para las explotaciones agrarias que estén
en régimen de titularidad compartida.

- Que se establezca un complemento salarial para aquellas
mujeres funcionarias entre 20 y 40 años de edad que tra-
bajen y residan en municipios con riesgo de despobla-
miento.

- Que se establezcan ayudas para el alquiler de viviendas
para familias con hijos e hijas menores de 16 años que
quieran residir en municipios con riesgo de despobla-
miento. 
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Pepa Ocheda (Benimodo), del área de la mujer y
de la sectorial de caqui y cítricos de LA UNIÓ, re-

presentó a la organización en la IV edición del Foro
Nacional Business AGRO Mujeres Agroprofesionales
2020 #MujerAGRO, que se celebró en València, bajo
el título “No Somos Invisibles”. 

El foro, organizado por Siete Agromarketing y eCo-
mercio Agrario, nace con el objetivo de promover, dia-
logar y concienciar sobre el papel de las mujeres
profesionales en el sector agroalimentario, hablando
de igualdad de oportunidades en los puestos de tra-
bajo, administraciones, empresas, cooperativas, etc.
LA UNIÓ era entidad colaboradora del evento, de ahí
que aparte de Ocheda estuvieran presentes Isabel Na-
varro, de la CE y el secretario general, Carles Peris.
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OFICINES DE LA UNIÓ DE LLAURADORS I  RAMADERS

PROP 
DE TU

Cerca de ti

#LaUnióSomFutur

A L A C A N T     
Comarca Ofi cina Adreça Telèfon Correu Electrònic
OFICINA PROVINCIAL LA UNIÓ - Elx Camino Vizcarra, 1 Partida Alzabares Bajo T966614668 elx@launio.org

 Alacantí LA UNIÓ - Alacant C/ Pintor Lorenzo Casanova, 4-4º. M662364613 atrave@launio.org
Alt Vinalopó-El Comtat LA UNIÓ - Beneixama C/ Doctor Silvestre, 1 M662364613 atrave@launio.org
Marina Alta LA UNIÓ - Pego C/ Sant Eloi, 6 Edif. OCAPA (Cámara Agraria) M662364613 atrave@launio.org
Marina Baixa LA UNIÓ - Callosa d’En Sarrià C/ Jaume Roig, 5 (Biblioteca Sala OMAC) M662364613 atrave@launio.org
Vega Baja LA UNIÓ - Almoradí Ctra. Algorfa , 16 (Escuela de Ofi cios Taller) M662364613  atrave@launio.org

 Vinalopó Mitjà LA UNIÓ - Pinoso Av. Constitución, 62 M662364613 atrave@launio.org
    

C A S T E L L Ó     
Comarca Ofi cina Adreça Telèfon Correu Electrònic
OFICINA PROVINCIAL  LA UNIÓ - Castelló C/ Ramón y Cajal, 17 T964270366 asegarra@launio.org
Alto Palancia LA UNIÓ - Jérica Av. Constitució, 11 T964128142 altopalancia@launio.org

  LA UNIÓ - Segorbe C/ Fray Luis Amigó, 11-2º T964128142 altopalancia@launio.org
Els Ports LA UNIÓ - La Mata C/ Esglesia, 7 T964180070 elsports@launio.org
Maestrat LA UNIÓ - Albocàsser C/ Huerta, 15 T964428475 ebarreda@launio.org

  LA UNIÓ - Alcalà de Xivert C/ Santa Barbara, 6 T964497036 lajana@launio.org
  LA UNIÓ - Benassal Plaça d’En Blasc d’Aragó, 18 M608099516 egarcia@launio.org
  LA UNIÓ - Benicarló C/ Cesar Cataldo, 2 T964460068 lajana@launio.org
  LA UNIÓ- Canet Lo Roig Avda. Isabel Llombart, 7 T964494056 sromeu@launio.org
  LA UNIÓ - Culla C/ Recaredo García, 11  M608099516 egarcia@launio.org
  LA UNIÓ - La Jana C/ Xert, 33 - 1º T964497036 lajana@launio.org
  LA UNIÓ - Sant Mateu Plaça del Llaurador, 1 (Llar del Jubilat) M610509351 lajana@launio.org

Plana Alta-Alcalatén LA UNIÓ - Cabanes C/ Sant Vicent, 38 T964332176 planaalta@launio.org
  LA UNIÓ - Els Rosildos Av. Constitució T964332176 planaalta@launio.org
  LA UNIÓ - Les Coves de Vinromà C/ Nou, 15 T964332176 planaalta@launio.org
  LA UNIÓ - Les Useres Plaça Ajuntament, 9 (Baix) T964388955 planaalta@launio.org
  LA UNIÓ - Torreblanca C/ Sant Antoni, 143 T964332176 planaalta@launio.org

Plana Baixa LA UNIÓ - La Vall d’Uixó C/ Salvador Cardells, 29 T964692018 planabaixa@launio.org
  LA UNIÓ - Vila-real C/ La Murà, 28 T964535533 planabaixa@launio.org
    

VA L È N C I A     
Comarca Ofi cina Adreça Telèfon Correu Electrònic
OFICINA PROVINCIAL  LA UNIÓ - València C/ Marqués de Dos Aigües, 3-1º T963530036 launio@launio.org
Camp de Túria LA UNIÓ - Benaguasil C/ Benissanó, 57 T962531417 rperis@launio.org

  LA UNIÓ - La Pobla de Vallbona C/ Senyera, 31 T962531417 rperis@launio.org
Horta Nord LA UNIÓ - Meliana C/ Maria Manglano, 2 M674007515 jlucas@launio.org
Horta Sud LA UNIÓ - Silla C/ Santa Teresa, 11 T962531417  rperis@launio.org
Hoya de Buñol LA UNIÓ - Cheste C/ Mariana de Pineda, 1 T962531417 rperis@launio.org
La Costera LA UNIÓ - Xàtiva Ptge Moncada/ Alameda, S/N 2º PIS T962283895 valldalbaida@launio.org
La Safor LA UNIÓ - Barx C/ Gandia nº 55 (Antic Ajuntament) T962264020 valldalbaida@launio.org
Ribera Alta LA UNIÓ - Alginet C/ Arzobispo Sanchis, 26 T962531417  rperis@launio.org

  LA UNIÓ - Carlet C/ Nostra Senyora de l’Assumpció, 98 T962531417  rperis@launio.org
  LA UNIÓ - Turís C/ Pablo Iglesias, 1 T962531417  rperis@launio.org

Ribera Baixa LA UNIÓ - Cullera C/ El Prado (Antiga OCAPA) T962531417 rperis@launio.org
  LA UNIÓ - Sueca CAM C/Cullera, 15 T962531417  rperis@launio.org

Utiel-Requena LA UNIÓ - Requena C/ Chera, 1 T607207464 aserrano@launio.org
  LA UNIÓ - Utiel C/ Beato Gálvez, 4-1º T962171056 aserrano@launio.org

Vall d’Albaida LA UNIÓ - Fontanars C/ Antonio Machado, 5 (Centre Cultural 1pis) T962264020 valldalbaida@launio.org
  LA UNIÓ - La Pobla del Duc C/ Metge Oscar Durich, 34-1 T962250581 valldalbaida@launio.org
  LA UNIÓ - Llutxent C/ Parc de Llaurador, S/N T962294271 foltra@launio.org
  LA UNIÓ - Quatretonda C/ Sant Josep, 9 T962264020 valldalbaida@launio.org
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La Unió al territori

Mor Pepe Faus
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El passat 26 d’agost, la nostra organització, el camp valencià i el món del cooperati-
visme agrari va perdre una de les seues personalitats històriques. Es tracta de Pepe
Faus Català, afiliat històric de Llutxent (Vall d’Albaida), on va ser nomenat fill predilecte
el 2014.  Faus va ser president de Coarval entre 1985 y 2013, a més de conseller de
la Federació Cooperatives Agroalimentàries de la Comunitat Valenciana. El nostre sin-
cer condol a la seua família.

Presentació de la campanya Km0 a
l’Horta de València.

Inauguració Fira Fimel a Meliana.
Premis de Ràdio Castelló Cadena Ser.

Premis Levante-EMV com a part de la cadena
agroalimentària.

Curs de manipulador de plaguicides a
Vila-real.

Reunió amb el ministre Luis Planas a
València.

Visita a l’Estació 
Experimental 
Agrària de Vila-real.

Xarrada a Meliana
sobre contribució
de l’Horta (SIPAM).

Reunió a Castelló amb Francisco Rodríguez
Mulero per la situació de l’ametla.

Reunión con el presidente de la 
Diputación de Alicante.

Curso de manipulador de plaguicicidas en Aspe.

Reunió de treball amb Compromís.

Reunió amb el nou director de l’IVIA,
Rodolfo Canet.

Reunió de treball amb ERPV.






